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Saluda del Alcalde
Vecinos y vecinas:
Qué bonito me resulta dirigirme a ustedes en esta ocasión para
una cosa tan festiva como nuestra feria. Y que ilusionado me
siento por volver a escribir después de tantos años para estas
fiestas.
Mi mayor ilusión nace del respeto que me han mostrado los
vecinos en las urnas, respeto y confianza que no traicionaré y
que defenderé durante los próximos cuatro años de la mejor
manera posible.
Llega un año más una fecha marcada en el calendario, nuestras
fiestas y estas llegan después de semanas celebrando las de
nuestras pedanías.
Me permiten que me dirija en primer lugar a ellas, las fiestas de
las pedanías, que se han desarrollado con ausencia de
incidentes y sobre todo que un año más han mostrado la
importancia de mantener nuestras tradiciones y de velar por
ellas y apoyarlas. Fiestas que han sido todo un éxito y que por
las que por supuesto quiero agradecer a los representantes
pedáneos su esfuerzo. Desde el Ayuntamiento aquí estaremos
para seguir apostando por las fiestas de todas nuestras
pedanías.
Me dirijo ahora a nuestras dos hermandades en las que recae el
peso importante de las fiestas de verano en Hornachuelos. La
Hermandad de San Abundio y la de la Reina de los Ángeles. Sin
ellas, evidentemente no tendrían sentido estos días festivos. Sin
ellas, nuestro calendario se encontraría vacío, por ello vaya en
mayúsculas nuestro agradecimiento por el gran esfuerzo que
con grandes dificultades realizan cada año para que nuestras
tradiciones no se pierdan. Desde el ayuntamiento tienen
nuestro apoyo a nivel organizativo y a nivel económico en la
medida de lo posible. La gran responsabilidad ahora la tenemos
los vecinos de a pie. Debemos participar en esas actividades y
no sólo en las festivas, debemos participar a lo largo de todo el
año, debemos arrimar el hombro y si no lo hacemos desde la fe
y la devoción que enmarcan a nuestras hermandades, debemos
hacerlo desde el punto de vista de nuestra responsabilidad
como meloja de hacer que no se pierdan nuestras tradiciones.

Agradecer a todos y cada uno de quienes han trabajado para que
estas fiestas y ferias se desarrollen con lo que esperemos sea un
nuevo éxito. Agradecer a nuestros trabajadores municipales que
trabajan a destajo por que no falte un detalle, a nuestra delegada
de fiestas que se deja la piel en estas fechas, a nuestros Cuerpos
de Seguridad, que tal importante tarea tienen en estos días y
todas esas personas que a lo largo de las fiestas trabajaran de
una u otra manera para nuestro disfrute.
Son días de reencuentro con amigos y familias, son días de
alegría, días en los que debemos dejar a un lado nuestras
preocupaciones y abandonarnos en la medida de lo posible al
disfrute sano que nos brinda nuestro pueblo en fiestas. Desde el
Ayuntamiento ponemos a disposición de vecinos y visitantes un
amplio programa de feria en el que la única finalidad es esa
diversión que queremos proporcionar a nuestra gente.
Esperamos ver nuestro recinto lleno de personas, de alegría, de
respeto y de responsabilidad para que podemos hacer un buen
balance de estos días cuando queden atrás.
Nosotros tomaremos nota desde el ayuntamiento de todo
aquello que para futuras ediciones de nuestras fiestas podamos
mejorar.
Y ya que es una de la primera ocasiones en las que tengo
posibilidad de dirigirme a todos ustedes recordarles que aquí
estoy ilusionado, con ganas y ya trabajado duro por nuestro
pueblo. Mis palabras no se las lleva el viento, aquí estoy con mi
despacho abierto para todos los que puedan necesitar de mí y
con toda una ristra de promesas que cumplir.
Disfrutaré de la fiesta como uno más, pero con la
responsabilidad que me da mi cargo y espero que todos los
vecinos pasen estos días de algarabía como merecen y como
hemos intentado esmerarnos para ello.

¡Feliz Feria y Fiestas Patronales!

JULIÁN LÓPEZ
ALCALDE 

DE HORNACHUELOS
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Saluda
Delegada de Festejos

LAURA PÉREZ
Queridos vecinos:
La feria es especial para mí, lo es por muchas cosas y lo es
siempre, pero este año tiene un significado especial. Escribir
estas líneas es este año más especial todavía, me dirijo a
vosotros después de que hayáis renovado la confianza en
este equipo de gobierno y eso nos da más fuerza que nunca
para seguir trabajando por el pueblo.
Cuando llega el momento de escribir estas palabras siempre
estoy agotada, preparar una feria es un trabajo que nadie se
hace una idea hasta que le toca vivirlo de cerca. Por suerte
no estoy sola, son muchos los trabajadores municipales que
trabajan para que todo esté listo y a los que tengo mucho
que agradecer porque se implican de verdad. Siempre
surgen problemas de última hora y siempre los agobios se
cuentan por veintenas. Pero siempre prima la ilusión y las
ganas de preparar unos días especiales para nuestros
vecinos. Conforme se van acercando la fecha los nervios
crecen y la responsabilidad se multiplica, una vez que se
enciende el alumbrado, la magia hace acto de presencia y la
cara de felicidad de los niños, las risas de los vecinos, las
miradas de los mayores, hace que todo haya merecido la
pena.
Como cada año hemos intentado tener una feria que guste
a todos, eso no es fácil, pero se intenta. Se intenta que sean
días de diversión para la mayoría de los vecinos, pero
también que sean días en los que el pueblo reciba a muchos
visitantes y que al final generen movimiento económico en
la localidad.
Como siempre quiero felicitar y agradecer a todos los que
aportan a las fiestas, a los que trabajan en ella, a los que
colaboran con ella y a los que disfrutan de ella. Agradecer a
quienes nos hacen disfrutar trabajando en esos días y a
quienes nos cuidan para que todo salga bien.
Palabras también para nuestras hermandades,
principalmente la Hermandad de San Abundio y la de la
Reina de los Ángeles que en estas fechas  trabajan duro y a
veces de forma muy callada y trabajan para todos. Y digo
para todos, porque trabajan para los que lo viven desde la
fe, pero también para los que disfrutan del mantenimiento y
la defensa de las tradiciones de nuestro pueblo. Así que no
hay excusa para mostrar el mayor de nuestro respeto y
arrimar el hombro cuando se necesite.
Y por supuesto me dirijo también a vosotros vecinos y
vecinas, nada tendría sentido si no salimos a la calle en
estos días. Es momento de hacer un paréntesis y disfrutar,
disfrutar como cada uno quiera estas fiestas.
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“ S Ó L O  E S E  C O N O C I M I E N T O  Y  A M O R  A
N U E S T R A S  T R A D I C I O N E S  N O S  A S E G U R A

S U  P E R P E T U I D A D ”
 Primera feria al frente de la localidad en esta segunda

ocasión en la que es alcalde ¿Cómo se presenta?
Pues se presentan con ganas y responsabilidad. Se
presentan como las primeras de este mandato y se
presentan con mucho trabajo adelantado por parte del
gobierno que me cedió el testigo.
¿Qué espera de esta feria, la primera como alcalde?
 Pues espero lo que se espera en cada feria, que sean unos
días de disfrute para los vecinos, una pausa en sus
responsabilidades. Y espero que sea unos días fructíferos
para quienes trabajan en feria y esta cita es parte de su
sustento. Por otro lado, espero que no haya incidentes por
supuesto.
Cuando llega a feria hacemos de alguna forma balance
¿Qué destacaría de los últimos 12 meses en el municipio?
El gran avance de la localidad, los últimos doce meses han
sido meses de recogida de cosecha para mis compañeros
del anterior equipo de gobierno, y se han visto los
resultados no sólo de los tres años anteriores, sino de los
otros 7 años que han estado al frente de la localidad. Aún
queda mucho por hacer, ahora me toca a mí y a mi equipo,
pero aún quedan también por concluir muchas tareas de
mis compañeros dentro de esos frutos que decía estamos
recogiendo.
¿Qué proyectos tiene este alcalde para el futuro de nuestra
feria?
La feria de día, ahí estamos dando vueltas para su fomento,
las altas temperaturas no animan demasiado, pero
queremos ver qué podemos hacer. Cada año estamos
tomando nota y tenemos proyectos en cartera que poco a
poco, cuando conozcamos su viabilidad, daremos a conocer.
Llega la feria de Hornachuelos, tras la celebración de las
ferias de las pedanías… ¿qué nos puede decir?
Pues que es el culmen en nuestro calendario de verano,
muchas personas empiezan sus vacaciones con la feria y es
un momento muy deseado. Las ferias de las pedanías, son
otro capítulo que ahora se ha cerrado y que siguen
marcando nuestro calendario local.
Las ferias forman parte de la tradición de nuestro
municipio ¿Qué papel van a jugar las tradiciones en las
políticas de este ayuntamiento?
El que merecen. No podemos dejar de trabajar por su
mantenimiento y no sólo por mantenerlas, si no por
mostrarlas a las nuevas generaciones, por enseñarles a
amarlas porque sólo ese conocimiento y amor, no asegura
la perpetuidad de esas tradiciones. En lo que al
ayuntamiento respecta, seremos promotores de esas
enseñanzas a los niños y jóvenes y por supuesto estaremos
ahí a nivel organizativo y económico.

J U L I Á N  L Ó P E Z  
A L C A L D E  D E  H O R N A C H U E L O S

Recién aterrizado en el sillón de alcaldía.
¿En qué está trabajando actualmente el
alcalde?
Pues en la puesta al día del mucho trabajo
pendiente que hay, después de unas
elecciones municipales y con unas generales
a la vuelta de la esquina se nota como las
administraciones que están por encima de
los ayuntamientos van un poco más lentas.
El verano no ayuda, tampoco, quisiéramos
acelerar más, pero tendremos que tener en
cuenta los ritmos que toca seguir. En
cualquier caso, estamos trabajando a nivel
municipal a pleno rendimiento.
¿Y el más importante de los que están por
venir?
 Pues hay mucho y muy bonito. Los últimos 8
años de trabajo en Hornachuelos se han
basado en hacer de la localidad un lugar
para vivir, un lugar donde los vecinos puedan
desarrollar su proyecto de vida, en generar
herramientas para ello. Ahora tenemos que
ayudar a los vecinos a qué usen esas
herramientas, mientras por supuesto
generamos más combustión para el motor
económico y social de la localidad.
Su mensaje para los vecinos este año…
Pues ahora en fiestas disfrutar, es lo que
toca. Pensar que la vida es muy bonita como
para que todo sea trabajo. Me consta que los
melojas trabajan duro todo el año, por lo
menos estas horas se merece que las
dediquen al disfrute. Y recordarles que este
alcalde está a su disposición, porque tras el
importante calor mostrado en las urnas no
vamos a defraudarlos.
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Laura Pérez
DELEGADA DE FESTEJOS

¿Cómo se presenta esta feria?
Pues como cada año se trabaja aún con más ganas para
que se auna de las citas más importantes para pasar
junto a familiares y amigos. Queremos que sea un éxito y
que todos disfrutemos desde el primer hasta el último
día. 
¿Qué le ha llevado a seguir encargándose de esta
delegación en el nuevo mandato?
Es una gran satisfacción llevar de nuevo las Delegaciones,
ya que desde hace años trabajo en ellas y mi mayor
orgullo es ver a mis vecinos y vecinas disfrutar de mi
trabajo realizado.
Ha sido la única que ha renovado compromiso para
cuatro años más después de 8 años de gobierno a las
espaldas ¿ha sido difícil la decisión?
No, al contrario lo tenía claro si mi partido me daba de
nuevo la oportunidad de formar parte del nuevo equipo
de gobierno seguiría trabajando por mis vecinos 4 años
más.
¿Qué sería lo más destacable de la feria de este año?
Que un año más llegan los días más esperados de
nuestro pueblo donde compartimos momentos con
amigos, familias y vuelven melojas que por alguna razón
tuvieron que emigrar. Así disfrutamos todos/as de
nuestras fiestas patronales.
¿Con qué presupuesto se cuenta?
El presupuesto es similar al de años anteriores, ya que
Hornachuelos apuesta por sus tradiciones y eventos
culturales.
¿Qué nos dice del alumbrado?
Todos los años intentamos innovar parte del alumbrado,
nuestras pedanías ya han disfrutado de un nuevo
alumbrado el cuál se instalara por las calles de nuestro
pueblo, ejecutado por una empresa local.
¿Y de las casetas?
Se está trabajando para que se ocupen todas las casetas
tanto de restauración y la de juventud.

“QUEREMOS QUE
LA FERIA SEA UN

ÉXITO Y QUE
TODOS

DISFRUTEMOS
DESDE EL PRIMER

HASTA EL
ÚLTIMO DÍA”

 ¿Qué destacaría del programa de actividades?
Es difícil elaborar un programa de actividades al gusto
de todos. Pero se diseña con muchas ganas e ilusión
para que todos mis melojas disfruten de nuestras
fiestas, con las actuaciones de las orquestas más
exitosas.
¿Qué proyectos tiene este equipo de gobierno para
la feria en un futuro próximo?
Queremos fomentar poco a poco la “feria de día”, con
bailes en nuestras casetas y diferentes actividades.
¿Qué podemos contar de las actuaciones de este
año?
Trabajamos con las orquestas más actualizadas del
momento para disfrutar del espectáculo y bailar
durante toda la noche.
Y ¿qué nos puede contar de la colaboración con las
Hermandades de los patronos de la localidad San
Abundio y la Reina de los Ángeles?
Trabajamos por y para nuestras Hermandades,
estamos en contacto día a día para todas sus
necesidades.
Se han celebrado las fiestas en las pedanías ¿Cómo
se valorarían por su parte?
Las valoraría positivamente por las gratificaciones que
me han hecho llegar los vecinos. Sin olvidar el trabajo
que realizan nuestros alcaldes pedáneos.
¿Cuál sería su mensaje de feria para este año?
Invito a todos mis vecinos a participar en nuestras
fiestas y a disfrutar de unos días llenos de Magia y
Alegría.
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Entrevista



LA FERIA CONTARÁ CON
UN IMPORTANTE
DISPOSITIVO DE
SEGURIDAD

-  Los turnos de Policía Local serán
reforzados habiendo mayor cobertura de
asistencia al  ciudadano en aras de que las
fiestas de desarrollen sin ningún percance.
-  Se contará con la colaboración de la
unidad canina de Hornachuelos.

 Desde la delegación de seguridad del
Ayuntamiento se recomienda el  uso del
transporte de servicio público para
movil idad entre pedanías y núcleo principal
(taxi ,  autobús) y que se organicen entre los
colectivos para que los coches se completen
y así ,  haya menos tráfico y el  responsable de
la conducción no tome alcohol ni  otras
sustancias.

Con motivo de la esperada feria en honor a
San Abundio y a la Reina de los Ángeles,  la
policía local de Hornachuelos junto con la
Guardia Civil  l levan semanas organizando
un amplio dispositivo para velar por la
seguridad y bienestar de todos los melojas
así  como de las personas que deseen
disfrutar de las f iestas locales.
Entre las acciones que incluyen ese
dispositivo:
-La Policía Local contará con un ampliado
dispositivo junto a la Guardia Civil ,  para
cubrir  las diferentes zonas del recinto ferial
y entradas y salidas del municipio.
-  Se realizarán controles de alcoholemia y
otros estupefacientes para salvaguardar la
seguridad de los ciudadanos.

 Feria Hornachuelos
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Scelerisque fermentum dui faucibus sed in
ornare quam. Ut tellus elementum sagittis
vitae et leo ipsum duis ut diam. Sapien et
ligula ullamcorper malesuada proin libero
nunc consequat. Fringilla ut tempus morbi
tincidunt augue interdum velit euismod in.

Conversamos con...
Javier García

Párroco de
Hornachuelos

A modo de resumen ¿Cómo ha sido este año a nivel de
Parroquia en el municipio?
De manera resumida, podemos decir que este año pastoral
que está terminando ha sido un buen año, siempre mejorable
pero un buen año. 

Hagamos un recorrido por alguna de las celebraciones
más señeras del año. Empecemos la Semana Santa. ¿Qué
balance haríamos?
Respecto a la Semana Santa, tengo que comenzar felicitando
a las hermandades de nuestro pueblo y a la hermandad de
Bembézar por el esfuerzo y dedicación que año tras año
tienen para que las procesiones estén en la calle. Han sido
muchísimas las personas que han acompañado los pasos y
con las que hemos celebrado también juntos el Santo Triduo
Pascual. Por todo esto, solo puedo decir gracias y a la vez
perdón por todas las veces que no he podido estar a la
altura.

¿Y si hablamos de otras celebraciones como la de
Corpus?
La celebración del Corpus Christi marca el principio del final
del año de pastoral; desde que volvimos de la pandemia, en
la parroquia de Hornachuelos y en los Poblados intentamos
vivirlo como un momento de comunidad, de familia, y con
esa misma sencillez con la que el Señor entra en cada Misa y
en cada comunión en nuestro corazón.
Este año hemos celebrado después de mucho tiempo el
Corpus Christi en la Ermita de los Arenales, y ciertamente ha
sido todo un momento de gracia y por qué no decirlo, una
celebración entrañable y muy bonita.

“Las hermandades
son siempre un gran

centro de fe y por
tanto, hacen una

labor evangelizadora
muy importante”

Y me gustaría aprovechar esta pregunta para agradecer a las
familias de los niños y niñas de catequesis y primera
comunión que asistieran de manera masiva a la celebración
del Corpus.

¿Y la celebración de la Natividad del Señor y por ende las
fiestas navideñas?
La Navidad es siempre un tiempo entrañable y familiar. De
esta forma también lo hemos vivido en las parroquias. En los
poblados hemos celebrado la Misa del Gallo y después
durante el tiempo de Navidad, hemos celebrado una Misa de
Navidad, hemos cantado villancicos y sobre todo hemos
tenido momentos de oración ante Jesús Sacramentado.
En la parroquia de Hornachuelos también hemos tenido esos
momentos destacando sobre todo la última bendición del
año que siempre nos la da Jesús Sacramentado en la
Custodia.

¿Qué otras celebraciones litúrgicas o paganas destacamos
del calendario meloja por su relación con la parroquia?
Son muchas las celebraciones que a lo largo del año
venimos. Hemos de destacar las novenas a nuestros
patronos, las primeras comuniones, la celebración del
Sacramento de la Unción de Enfermos que hacemos varias
veces en el año, el triduo a la Beata Victoria Diez, el triduo a
la Virgen de Belén en Céspedes, las romerías de los
poblados, la celebración de la Virgen Reina en Mesas de
Guadalora, la celebración de la Virgen de Fátima en
Bembézar... y muchos más momentos que hacen que el
conjunto de parroquias que conformamos la gran comunidad
podamos presumir de un calendario parroquial rico y lleno
de momentos de oración y de comunión.
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¿Qué papel juegan las pedanías en la
Parroquia?
Juegan un papel muy importante, en la pregunta
anterior hemos señalado algunas de las
celebraciones que realizamos a lo largo del año
en las parroquias. Poco a poco vamos
enriqueciendo el cronograma pastoral de los
poblados.
Aprovecho estas líneas para agradecer a las
comunidades parroquiales de los Poblados su
trabajo para que poco a poco estas parroquias
vayan teniendo más momentos de fe y de
comunidad.
También quiero aprovechar estas líneas para
pedir que esos mismos momentos de fe tengan
más visibilidad.

Hablando de celebraciones señaladas y de
pedanías nos viene San Isidro Labrador
¿Importante mantener tradiciones como estas?
No es importante, es fundamental. La historia de
un pueblo también se mide por las tradiciones.
Agradezco a todos lo que año tras año ayudan a
mantener vivas estas tradiciones.

En estas semanas vivimos dos fechas
importantes como San Abundio y la Reina de
los Ángeles ¿Qué papel juegan estas
hermandades en el apartado religioso del
municipio y celebraciones como estas en el día
a día de un municipio como Hornachuelos?
Las hermandades son siempre un gran centro de
fe y por tanto, hacen una labor evangelizadora
muy importante. Respecto a las hermandades de
nuestros patronos, en Hornachuelos tenemos la
enorme suerte de tener dos grandes intercesores
en el cielo. 
Por un lado San Abundio, que fue sacerdote y por
tanto, uno de los mejores amigos de Jesús. Por
otro lado tenemos a nuestra Madre la Reina de los
Ángeles, sin duda la primera Intercesora y
Abogada nuestra en el cielo.
Muchas veces, antes de abrir la parroquia,
mientras que enciendo las luces de las capillas
me quedo orando ante Ella y recuerdo esa frase
que Ella pronuncia en las bodas de Caná: “haced
lo que Él os diga”. Orar a María es siempre un
camino directo para llegar a Jesús. 
Pero tenemos la enorme suerte de que, orando a
San Abundio, que es sacerdote, también tenemos
ese camino directo hasta el Señor.

Y por si fuera poco, contamos con dos intercesores
más, nuestros beatos Antonio y Victoria. En cada
Eucaristía y en cada momento de oración, el cielo
siempre mira a Hornachuelos.

¿Qué papel debe jugar un párroco y su parroquia en
la vida de los vecinos?
Este párroco con sus muchos defectos y sus pocas
virtudes, intenta ser primero un vecino más, algo que en
muchas ocasiones es complicado pero que ciertamente
es bonito. 
Creo que no es correcto decir “su parroquia” puesto
que la parroquia la formamos todos y por tanto no es
algo de mi posesión. El sacerdote es un miembro más
de a comunidad parroquial, ciertamente un miembro
destacado pues tiene la misión de guiar a la comunidad
y de propiciar encuentros con Jesucristo “de Corazón a
corazón”. Por eso no podemos separar parroquia de
vecinos puesto que la parroquia somos todos, todos los
que queremos de una forma u otra, encontrarnos con
Jesús.

¿Su mensaje para quienes le leen como párroco del
municipio de cara a estas fiestas?
Simplemente desearos que paséis una muy buena feria
y un muy feliz verano. La feria y el tiempo de
vacaciones en general es un tiempo familiar y de
reencuentro con familiares que viven fuera del pueblo.
Aprovechemos estos momentos dialogando y
compartiendo experiencias. De mi parte recordaros que
Jesús es también parte de nuestra familia y que en la
parroquia siempre somos todos bienvenidos para
celebrar juntos la Santa Misa en torno a nuestros
Patronos, Beatos...
Finalizo dando las gracias a esta oportunidad que año
tras año se me brinda para poderme acercar mediante
estas letras a todos vosotros, gracias y perdón de nuevo
por mis múltiples fallos y errores. Pero sobre todo
gracias porque la gran comunidad inter-parroquial de
Hornachuelos y sus Poblados cada día es más grande.
Feliz feria y vacaciones a todos.

¡Viva San Abundio Bendito y viva Nuestra
Madre María Santísima la Reina de los Ángeles!
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Francisco López, ¿Cómo valoraría la Romería de
este año?
 Como aspecto importante la
Romería se dota de un aspecto
religioso, potenciando a la gente a
valorar el valor tradicional que
tiene esta fiesta. El buen tiempo
que hizo, una temperatura
fantástica, así como la gran
cantidad de romeros ataviados
con sus trajes de flamenco y de
flamenca que se acercaron a la
Fuente del Valle y sobre todo la
ausencia de incidencias, la gente
en todo momento colaboro con
las Fuerzas de Seguridad,
Protección Civil y Cruz Roja
ocasión que aprovecho para
agradecer su trabajo.

¿Qué novedades se presentan
este año en la festividad del
Patrón?
 En este año 2023 en que la
Hermandad esta de celebración
de aniversario, y queremos
reeditar el manuscrito que se
publicó en 2004 en el libro
titulado “La devoción popular a
San Abundio en Hornachuelos”.
 Este año la Hermandad quiere
volver a reeditar el libro, ya que
prácticamente es desconocido
por los vecinos de Hornachuelos,
desde aquí la Hermandad hace
un llamamiento para que nuestro
Ayuntamiento participe
económicamente en la reedición
y ojalá se haga realidad este
maravilloso proyecto para de esta
forma entender lo que fuimos,
para saber quiénes somos.

Y la salud de la Hermandad…
¿Cómo es actualmente?
 Como digo en el saluda del
tríptico que se editara
próximamente, es mi deseo y el
de la Junta de Gobierno, que
presido, el mantener un clima de
entendimiento y colaboración
con todos los hermanos y
hermanas de la Hermandad, así
como con todo tipo de
instituciones, asociaciones,
hermandades. La Hermandad
goza de una excelente salud, con
la Junta de Gobierno existe una
total unanimidad en las
decisiones y acuerdos que se
toman.

¿Qué necesidades tiene en la
actualidad la Hermandad?
 Esta hermandad es pobre, es
nuestro principal problema.
Económicamente se nutre de las
cuotas de los hermanos y de las
ayudas que recibe del
Ayuntamiento que gracias al
dinero publico vamos cubriendo
nuestros gastos. Si nos gustaría
recibir más ayudas para participar
en obra social y enriquecer
nuestro patrimonio.

¿Tenemos cantera para un
futuro?
 En Hornachuelos es muy difícil
crear cantera para el futuro, como
ejemplo podemos citar la Junta
de Gobierno que como media de
edad es de sesenta y cinco años,
ahora queremos captar gente
joven entre los costaleros
aprovechando las nuevas
tecnologías e incentivar la
participación de los jóvenes.

Su mensaje para los vecinos con
motivo de la feria este año sería…
 Como Hermano Mayor y en
nombre de toda la Hermandad os
invito a que participéis y disfrutéis
de la novena y de su fiesta
principal, con la procesión de la
venerada imagen por las calles de
nuestro querido Pueblo, antes de
despedirme os animo a que
durante estos días paséis por la
Parroquia y visitéis a San Abundio,
os perdáis un momento en su
bella mirada, para rezar por
nuestras necesidades personales
y por un mundo que a veces se
resquebraja, podáis encontrar su
intersección y consuelo.
¡¡¡ VIVA SAN ABUNDIO MARTIR
BENDITO !!!

Hermano Mayor
Hermandad San Abundio
Mártir Bendito.

“Esta
hermandad
es pobre, es
nuestro
principal
problema”

¿Qué valoración podemos hacer de estos
últimos doce meses para la Hermandad?
 La valoración principal de estos últimos
meses ha sido la convocatoria de elecciones
a Hermano Mayor el pasado mes de febrero,
en las cuales no se presentó ningún
candidato, el Cabildo General
Extraordinario por mayoría absoluta
propuso que continuase yo como Hermano
Mayor, hecho que se dio comunicación al
Señor Obispo. También seguimos con la
elaboración de los nuevos Estatutos según
el marco jurídico del Obispado y el nuevo
Estandarte que esta ya casi concluido
queremos bendecirlo un día de la Novena.
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CULTOS EN
HONOR A SAN

ABUNDIO
 

NOVENA DEL 2 AL 10 DE JULIO
En la Parroquia de Santa María de las Flores
a las 21:00h, oficiada por nuestro Párroco y
Consiliario de Hermandad Rvdo.Sr. D.
Francisco Javier García Ramírez.
Día 2 de julio: Ofrecida a los Niños/as de
Primera Comunión y Catequistas.
Día 3 de julio: Ofrecida a los Fieles Difuntos
de nuestro pueblo. Santo Rosario 20:30 h.
Día 4 de julio: Ofrecida a las Asociaciones y
Hermandades de los Poblados.
Día 5 de julio: Ofrecida a la Asociación
Remolinos.
Día 6 de julio: Ofrecida a los costaleros,
costaleras y capataces de Hermandades.
Día 7 de julio: Ofrecida a los Sacerdotes,
Seminaristas y Vida Consagrada.
Día 8 de julio: Ofrecida a los enfermos y
mayores. Se recibirá la Bendición.
Día 9 de julio: Ofrecida a la Hermandad
Nuestra Señora de los Ángeles Coronada.
Día 10 de julio: Ofrecida a las Hermandades
y Cofradías de Semana Santa, Cáritas,
Manos Unidas y Adoración Nocturna.

DÍA 11 DE JULIO
A las 12 de la mañana, en la Parroquia de
Santa María de las Flores, Solemne Función
Religiosa oficiada por Nuestro Párroco y
Consiliario Rvdo. Sr. D. Francisco Javier
García Ramírez. Será cantada por el “Coro
San Isidro Labrador” de Mesas de
Guadalora.

Recorrido Procesión: Capilla San Antonio
(Cementerio), Explanada del Kiosco,
Avenida Reina de los Ángeles, Plaza del
Diputado Bujalance, Calle Castillo, Plaza de
la Constitución, Calle de la Palmera,
Parroquia Santa María de las Flores.

VERBENA
Día 10 de Julio, se celebrara la tradicional
verbena en el Paseo Blas Infante
amenizado por un grupo musical, todo en
honor a San Abundio, para el ocio y disfrute
de los vecinos.
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 Hornachuelos sale a la calle de fiesta

para celebrar la festividad de San

Abundio, una de las citas más

importantes en el calendario meloja.

Este año la Hermandad de San

Abundio está de enhorabuena,

porque está de aniversario.

 Hemos hablado con el Hermano

Mayor de la misma, Francisco López,

de los motivos de celebración, ya que

aprovechando la efeméride es buen

momento para recordar hechos

históricos vinculados a la localidad y

en especiala la devoción popular a

San Abundio.

 Según redacta Francisco López, el

hermano mayor de la Hermandad de

San Abundio, el 25 de febrero del

1748, hace ahora 275 años, Antonio

Mateo de la Vega terminaba de

escribir el “Manuscrito”, titulado:

“Breves noticias, festivas

demostraciones, con que la Ilustre

Villa de Hornachuelos, y sus

moradores celebraron   la erección y

colocación de la nueva Imagen del Sr.

San Abundio, Su  Patrono  y  Protector

LA HERMANDAD DE
SAN ABUNDIO
QUIERE REEDITAR
EL LIBRO TITULADO
“LA DEVOCIÓN
POPULAR A SAN
ABUNDIO EN
HORNACHUELOS”

 natural de la misma Villa y Mártir en Córdova”. Este manuscrito, fue

escrito entre 1747 y 1748 y fue encontrado en los archivosparroquiales

y celosamente custodiado durante medio siglo el  párroco D.

Francisco MantasMolina. 

 Este manuscrito, maravillosa reliquia del siglo XVIII, está realizado en

cuero repujado compuesto por cuarenta cuartillas de papel verjurado

escritas con tinta en sepia y que en su primera página presenta un

magnifico grabado de San Abundio, entintado y que fue realizado en

Córdoba en 1747 por el grabadorJuan Díez.

  El manuscrito nos relata las fiestas realizadas en julio 1747 con

motivo del encargo de una nueva talla del Santo y la llegada de la

nueva imagen al pueblo. Fue redactado, según encargo hecho por el

Concejo de la Villa a la pluma de Antonio Mateo de la Vega, vecino y

Escribano Público de Hornachuelos. El manuscrito es una reliquia

maravillosa, que no solo destaca por su valor artístico, sino también

por ser un documento de primera mano para estudiar y comprender

mejor el clima político, social y religioso de Hornachuelos en la

primera mitad del siglo XVIII.

 Fue el párroco D. Francisco Mantas quien propuso a D. José María

Palencia cronista oficial de la Villa de Hornachuelos, la investigación y

estudio del manuscrito,  para su posterior publicación en el 2004 del

libro titulado “La devoción populara San Abundio en Hornachuelos” y

que fue editado por Cajasur y que desgraciadamente no  llegóa ver

publicado nuestro párroco D. Francisco.
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“La hermandad necesitaría un

buen empuje para la
renovación del trono de la

virgen”
 ¿Cómo han sido estos últimos doce meses para la Hermandad?

Los meses anteriores a la celebración de los actos de culto, normalmente suelen ser de
reuniones preparatorias para reponer materiales, que la hermandad normalmente suele
vender durante los actos de culto, y, en la tradicional subasta que se realiza el día de la
patrona, después de su procesión. 
¿Cómo valoraría las fiestas de este año?
 Este año al igual que el año pasado, todo el mundo está deseando que lleguen nuestras
fiestas patronales, tanto del patrón como de la patrona, ya que ambos disponen de un
gran seguimiento y devoción, por parte de los melojas y de otras muchas personas de
otros lugares repartidos por toda nuestra geografía. 
¿Qué novedades se presentan este año en la festividad de la Patrona?
Este año se renueva el cargo de hermano o hermana mayor de la hermandad de Nuestra
Señora Reina de Los Ángeles Coronada, y con ello su junta directiva, que esperamos que
sigan adelante como mínimo, con la misma devoción, ganas y cariño hacía nuestra madre
La Reina de los Ángeles Coronada.
¿Qué nos puede decir de los cultos de este año?
 Los actos de culto en la novena que se le ofrece cada año, a nuestra Patrona, suelen ir
ofrecidos para diferentes sectores de nuestro pueblo, desde nuestros mayores, los
emigrantes, los hermanos de la hermandad, los enfermos de nuestro pueblo, los difuntos,
especialmente si son hermanos de la hermandad, de las distintas hermandades de
Semana Santa y organizaciones de ayuda al prójimo. Etc.
¿Y del resto de actividades?
Las actividades que se suelen realizar fuera de la novena y de la función de iglesia del día
de la patrona, son la procesión de nuestra madre por las distintas calles de nuestra
localidad, que cada año discurre por lugares distintos, para hacer llegar a nuestra madre
La Reina de los Ángeles Coronada, a todos los vecinos y vecinas de Hornachuelos. Y acto
seguido la celebración de la ya tradicional subasta de objetos cedidos por las personas
seguidoras de Nuestra Madre, para la recaudación de fondos para el mantenimiento de las
actividades que realiza la hermandad. 
Y la salud de la Hermandad… ¿Cómo es actualmente?
El estado de salud de la hermandad es bueno, tiene muchos seguidores (hermanos) que
todos los años inclusive en la pandemia, han participado en todos los actos que la
hermandad, ha organizado con devoción y respeto a nuestra patrona.
¿Qué necesidades tiene en la actualidad la Hermandad?
Actualmente la hermandad necesitaría un buen empuje para la renovación del trono de la
virgen que año tras año va aguantando el paso de las termitas, y, el deterioro del paso del
tiempo. Que esto conllevaría un gasto extraordinario para las arcas de la hermandad, que
debido a los años de pandemia, y, a la no realización de actividades en esos momentos, ha
mermado mucho sus ingresos. Pero con fe, y ayuda de nuestra madre La Reina de los
Ángeles Coronada, saldrá adelante. 
¿Tenemos cantera para un futuro?
 Esta hermandad siempre ha tenido muchos seguidores, de todas las edades, así que lo único
que hace falta es que el nuevo hermano o hermana mayor, y su junta directiva, trabajen en ese
aspecto que pronto podrán ver sus frutos con mucha devoción.  
Su mensaje para los vecinos con motivo de la feria este año sería…
Mi mensaje para todos los vecinos de Hornachuelos, es que al igual que disfruten
mucho de todas las fiestas, como pueden ser las verbenas en honor a nuestros patrones,
y, la feria. Que participen y colaboren con las hermandades de nuestros patronos, para
que nuestras creencias y tradiciones, no se pierdan nunca, y, se puedan celebrar en paz
y buena armonía. 

 
“

Antonio Pérez, 
Hermandad Ntra. Sra. 
Reina de Los Ángeles Coronada

 
“

Antonio Pérez, 
Hermandad Ntra. Sra. 
Reina de Los Ángeles Coronada
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Los mayores, nuestros mayores, historias de
vida que merece la pena guardar como un
preciado tesoro. Eso pretendemos con estas
líneas conocer más de la historia de nuestra
feria, contada en primera persona.

Ángeles Rubio. 95 años.
¿Cómo era la feria cuando usted era pequeño o de joven? Yo la veía muy bien, porque nos
divertíamos muchos y nos lo pasábamos muy bien.
¿Y la feria de ahora cómo la vive? Me gustaba más la de antes.
¿Tiene algún recuerdo que guarde con especial cariño de la feria? Que a bailar íbamos
todos los días, hasta por la siesta. A nosotros no nos importaba el calor, nos importaba el baile
y estar juntos.
¿Y se lo pasaba usted bien en la feria entonces? Yo estupendamente, ojalá pudiese estar
en la feria así.

Así era
nuestra
feria...

María Castro. 83 años.
¿Cómo era la feria de antes? La feria de antes era pequeña, pero era muy bonita porque
tenía cintas de carreras, tenía feria de ganado, tenía carrera de sacos, tenía un montón de
cosas. Era toda la calle Castillo arriba, por donde está el quiosco, allí ponían la feria de
ganado y para hacer las carreras de cintas, las de sacos. Se corría de arriba abajo toda la
calle Castillo. Y la feria estaba en el paseo, luego la subieron a la calle Castillo y ahí ponían los
cacharritos, pero el paseo sí seguía siendo abajo. Le decían el pueblo del rabo de la sartén
porque como todo estaba en eso y no había nada más que la calle larga para arriba.
¿Usted cómo vivía la feria? Yo he disfrutar de la feria he disfrutado poco porque siempre he
estado trabajando, pero a mí me gustaba porque las amigas eran amigas, los amigos eran
amigos y había una unión muy bonita. Ahora amistades que son más falsas que bonitas.
¿Y la feria de hoy? Yo de la feria de hoy te puedo contar poco. Porque lo primero es que yo he
tenido un bar, y he estado 14 años en el bar, entonces yo he trabajado durante la feria, luego
he salido poco, yo he tenido mí marido malo y he salido poco, al no le gustaba salir y menos
que podía. Cuando he estado con mis niñas sí porque hemos ido a montar a los niños a los
cacharritos. Mi hijo estaba trabajado, entonces llegaba la feria y mi nuera y yo llevábamos a las
niñas.

Mercedes Moreno.78 años y Antonio Sánchez.
86 años.
¿Cómo recuerdan la feria del pueblo? ¿Cuándo estaba en el pueblo? Pues empezaba por la
plaza y toda la calle Castillo. Allí ponían cacharritos, allí ponían todas esas cosas. Aquello era
bonito, lo menos para nosotros, estábamos hasta que empezaba el baile en el paseo. Y del
paseo íbamos bajando y allí había baile, bares alrededor y se pasaba muy bien. Bailaba el que
quería y el que no pues ya está. (Mercedes).
Yo la recuerdo como lo ha dicho ella, abajo era más bonita que arriba. Arriba das una vuelta y
ya se acabó, abajo no, abajo te sentabas en un bar, te levantabas en otro y era más bonita.
(Antonio).
Había su cine, tenía sus dos funciones, echaban una a las 05:00 el que quería se iba a dormir,
el que quería seguía bailando. Porque hasta las 08:00 había baile. Ahora también, porque yo lo
siento desde aquí y la gente jovencilla alegre (Mercedes).
¿Y la feria hoy? Nosotros llevamos ya 10 años que no la vemos, pero cuando hemos ido nada,
hemos dado una vuelta, nos hemos sentado en un bar y allí hemos estado hasta que nos hemos
venido, porque otra cosa... 
Sí, hacen un baile de la siesta y aquí ahora lo hacen en la caseta. Yo no lo he visto pero lo
vemos en los libros y en la televisión. Lo mismo, yo estaba muy pequeña, pero hacen una feria
de ganado, él la recuerda mejor porque es mayor (Mercedes).
Ahora sí, el que es joven pues le ponen una discoteca o le ponen baile. Sí, se divierten las
criaturas también, no es que no se diviertan, la juventud se divierta en cualquier lado. Pero yo
recuerdo la feria allí de joven y luego de mayor bastante mucho mejor que ahí. (Antonio).
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Mercedes Fernández.82 años.
¿Cómo recuerda usted la feria? Era muy bonita, era muy chiquita porque tampoco no había
personas para eso, pero era muy bonita, estaba todo muy recogidito, los bares eran muy
graciosos. En el mismo bar tenían de todo y te sentabas en uno y te pasabas toda la noche en
el mismo, porque tampoco había trayecto para subir de uno a otro y otro. Entremedias también
iban los feriantes. Hasta en la puerta de la iglesia pusieron cacharritos.
¿Cómo vivía usted la feria? Pues yo por la mañana no podía salir porque tenía cuatro niños
chicos, pero luego por la tarde para montarnos en los cacharritos y en los ponis que venían los
montábamos. En vez de montarlos una vez los montábamos dos o tres veces, las que podía.
Porque todos los días no se podía salir a la feria, y así la pasábamos.
¿Y la feria de ahora? La feria de ahora está bien, pero para la juventud. Así lo veo yo. Porque
hay mucha gente de fuera, porque hay ya más bullicio por todos los sitios que vas, luego vienen
muchos forasteros y yo ya, desde luego los tengo todos casados. Si voy a la feria es un día,
pero ya hace tiempo que no salgo, que no voy. Desde que murió mi marido no he vuelto a salir a
la feria. Si salía era para tomarme el chocolate y los churros, que eso me ha gustado de toda la
vida, además de que es tradición en la feria. 

Isabel Morón.93 años.
¿Cómo era la feria de antes? Muy bonita, muy bonita, muy bonita. Mucho mejor que la de
ahora. Mucho más bonito, porque entonces era en el paseo pegado a la Iglesia y aquello era
muy bonito. Hacían a los músicos un escenario para que se subieran y estuviesen ellos en alto y
nosotros bailábamos y demás. Además, había mucho puestos alrededores, de churros, de
turrones… Pero claro, no había tanta gente como ahora. 
Esta no me gusta mucho, no. Esta es que no me gusta el baile que hay ahora, me gusta más el
baile antiguo. La música no me gusta mucho, y mi marido era músico. Era panadero, músico y
relojero. Pero yo comprendo que lo que hay va con el tiempo, yo no quiero quitarle mérito a lo
que tienen, pero mi gusto era el de antes.
¿Cómo vivía usted la feria? Yo estaba trabajando y trabajaba desde que amanecía hasta las
00:00, porque era en un bar. Cunado terminaba me iba a mi casa, me arreglaba y me iba al
baile, y casi me amanecía, había muchas veces que me iba del baile a trabajar otra vez. Así me
tiré una vez casi que siete días.
¿Cómo ve la feria de ahora? Me gustaba más la de mi época. Pero ahora hay dinero para
cosas que antes no podíamos. Ahora sí lo hay, entonces no. Si el novio o el amigo te echaban
una copa de vino, que no había ni cerveza ni nada, pues lo pasabas un poquito bien. Yo y todas
las demás nos pasábamos desde la puerta del ayuntamiento hasta la otra punta y eso era lo
que hacíamos, porque como no había para divertirse, pero nos divertíamos así. Nos lo
pasábamos bien, nos subíamos al castillo a tomar el fresco, de la feria al castillo y así. Que lo
que hay ahora no me disgusta, pero no lo veo como entonces. Me gustaba más el baile aquel.
¿Alguna otra anécdota?Pues sí, mi padre estaba en la presa y nos tuvimos que mudar con él.
Un hermano que tenía tres años mayor y yo teníamos que andar unos 21 kilómetros para poder ir
a la feria. Pero a mí me ha gustado mucho andar. Me gustaría que la juventud se divirtiese, que
no beba mucho, que se juntes todos y pasen un abuena feria.

Así era nuestra
feria...

Dolores Velasco. 82 años. 
¿Cómo vivía usted la feria? Yo la feria, como estaba en el bar… Nosotros poníamos comidas y
todo pues mi madre guisaba y yo tenía que ayudarle. Toda la fachada estaba llena de mesas
de gente comiendo, pero de eso se encargaba mi hermana y un muchacho que teníamos. En la
cocina teníamos que trabajar muchísimo, porque teníamos mucho personal.
¿Cómo vive la feria hoy? Desde que cambiaron la feria del centro del pueblo hasta aquí he
venido muy poco. Yo me quedaba en mi casa, pendiente de mis niños, los sacaba, pero a las
00:00 los tenía ya recogidos. 
¿Alguna anécdota? Pues sí, era joven y me salían muchos pretendientes el ratito que iba a la
feria. Uno que estaba un poco mareado quiso que bailase con él y yo no quería. Él quería
agarrado y yo no y me agarro del brazo, hasta que le di una torta. Ahí me soltó. Una mañana fui
al cine, y se me sentó uno al lado y yo le dije que no, que no se sentase conmigo cuando estaba
la fila vacía y no quería que se sentase conmigo. Me cogió del brazo y  fíjate si el salón de
López es grande que las gafas del muchacho volaron todo el salón y acabaron en los escalones
de la otra punta. Me dijo que le pagase las gafas, pero le dije que se las pagaría su madre o su
padre.
Cuando era niña me monté en la noria, y se paró y me quedé arriba de la noria. Bajaron a todo
el mundo de la noria, menos a mí. Desde ese día no me monté en otra, total, solo se veían los
tejados.
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PROGRAMAS DE FIESTAS 2023 EN
HONOR A NUESTROS PATRONOS, SAN
ABUNDIO MÁRTIR Y LA REINA DE LOS
ÁNGELES CORONADA

VERBENA EN HONOR A NUESTRO PATRÓN SAN ABUNDIO.
SÁBADO 8 DE JULIO.
23:30 H. Velada musical y baile durante toda la noche,
amenizada con la actuación musical del TRÍO CAL Y CANTO, en
el Paseo Blas Infante.

DÍA DEL PATRÓN, SAN ABUNDIO. MARTES, 11 DE JULIO.
12:00 h.: Solemne función religiosa oficiada por el párroco de
la localidad Javier García.
21:30 h.: Procesión en Honor a Nuestro Patrón San Abundio,
salida desde la Capilla del Cementerio hasta la Parroquia
Santa María de la Flores.
NOVENA EN HONOR A NUESTRO PATRÓN SAN ABUNDIO, DEL 2
AL 10 DE JULIO a las 21.00 horas en la Parroquia de Santa
María de las Flores.

PROGRAMA DE LA FERIA DE HORNACHUELOS
(20, 21, 22 y 23 DE JULIO DE 2023)

JUEVES, 20 DE JULIO, VÍSPERA DE FERIA
19:45 h.: Carrera de San Abundio, Calle Castillo.
22:00 h. Inauguración de la Feria y encendido del alumbrado
por parte del alcalde y demás Autoridades Municipales, en el
recinto ferial Las Erillas.
 A continuación, y en este mismo lugar, tendrán lugar las
siguientes actuaciones:
23:00 H. Actuación del grupo baile local AL SON DEL TACÓN,
dirigido por Patricia Sánchez. 
23:30 H. Actuación del grupo de baile local de Mesas de
Guadalora, BIG DANCE, dirigido por Elena Jiménez
00:30 h.: Actuación en concierto de JUAN JESÚS

VIERNES, 21 DE JULIO
14:00 h. Bailes de siesta en las distintas casetas.
22:00 h.: Cena-homenaje a nuestros Mayores:
El Ayuntamiento de Hornachuelos, y en su nombre el Alcalde,
invita a todos los Mayores (65 años cumplidos o más)
residentes en Hornachuelos y a sus cónyuges a esta Cena, que
tendrá lugar en las Pistas Polideportivas de Las Erillas. 
00:00 h.: Gran velada musical y bailes durante toda la noche
con la actuación de las orquestas LA TRENDY y PEKADO.
.
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SÁBADO, 22 DE JULIO
14:00 h.: Bailes de siesta en las distintas casetas.
00:00 h: Gran velada musical y bailes durante toda la
noche con las actuaciones de las orquestas LA DIVINA y
NUEVO VERSALLES
DOMINGO, 23 DE JULIO
14:00: Bailes de siesta en las distintas casetas.
00:00 h: Gran velada musical y bailes durante toda la
noche con las actuaciones de las orquestas CHASIS y
ROCKOPOP

CELEBRACIONES DEL DÍA DE LA PATRONA, REINA DE LOS
ANGELES CORONADA:

VERBENA EN HONOR A NUESTRA PATRONA REINA DE
LOS ÁNGELES. SÁBADO, 29 DE JULIO.
23:30 H. Velada musical y baile durante toda la noche,
amenizada con la actuación musical del TRÍO CAL Y
CANTO, en el Paseo Blas Infante.

SOLEMNE NOVENA EN HONOR DE NUESTRA PATRONA LA
REINA DE LOS ÁNGELES CORONADA.
Desde el domingo 24 de julio hasta el lunes 1 de agosto,
tendrá lugar en la Parroquia de Santa María de las Flores,
la solemne Novena en honor de Ntra. Sra. Reina de los
Ángeles. Cada día de la Novena será ofrecida por un
colectivo de nuestra localidad.

MARTES, 2 DE AGOSTO.
A las 12.00 horas Solemne Función Religiosa, presidida
por el Rvdo. Sr. Dº Francisco Javier García Ramírez,
párroco de Hornachuelos.
A las 21.00 horas dará comienzo la solemne Procesión de
Nuestra Patrona María Santísima Reina de los Ángeles
Coronada y Alcaldesa Perpetua de Hornachuelos, salida
desde la Parroquia Santa María de la Flores.
Cuando finalice la procesión dará comienzo la tradicional
Subasta.

.
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“Desde los más
pequeños
hasta los
mayores
deseando que
llegue la feria
de
Hornachuelos”

¿Cómo ha sido la feria de este año en la pedanía?        
A pesar del mal tiempo, ha sido muy buena, el jueves
por el chapetón que cayó no se pudo aprovechar todo lo
que teníamos pensado. Pero los demás días con
tormentas y una gran carpa disfrutamos de la feria al
máximo.
¿Qué cree que necesitan las ferias de las pedanías?
Tener las mismas opciones que la de Hornachuelos en
grupos y tener un espacio para los cacharros, para que
estuviesen juntos.
¿Qué es lo más destacado de la pedanía en estos
últimos 12 meses?
El arreglo de dos calles, vamos una calle es la que da a
los merenderos del pinar y la otra a la salida del campo
del futbol por el carril de tierra y el parque que en la
calle Ronda Sur pero aún le faltan cosillas.
¿Qué necesita actualmente la pedanía?
Todo lo que necesitamos lo sabe el gobierno, ya que
para las elecciones tuvimos reuniones con los 4 partidos
y a los 4 le comunicamos las mismas necesidades y aquí
estaremos viendo si las cumplen o no, ya que los cuatro
nos decían que eran cosas que se podrían hacer.
¿Cómo se vive desde las pedanías la feria de
Hornachuelos?
Pues desde los más pequeños hasta los mayores
deseando que llegue por el motivo de grandes orquestas
y los cacharros con más variedad y lo más importante es
que si hace mucho calor en Las Erillas siempre refresca
más.
¿Cómo espera que sea los próximos meses para la
pedanía?
Yo pienso que se ira haciendo cositas además esté yo u
otra persona de pedánea creo que se lo recordaran todo
lo que ya saben, pero bueno no es malo recordar.
¿Cuál sería tu mensaje este año para los vecinos
teniendo en cuenta que estamos de feria?
Solo diría que disfruten al máximo, pero con moderación
que hay que vivir día a día lo mejor posible y que pasen
unos días inolvidables de esos que con el tiempo lo
recuerden que es lo más bonito los recuerdos y
desearles desde mi corazón una feria estupenda y en
buena compañía.           

J U A N I  R O S A L ,  A L C A L D E S A  P E D Á N E A   
D E  B E M B É Z A R

E U G E N I A  M O R E N O ,  A L C A L D E S A  P E D Á N E A  
D E  M E S A S  D E  G U A D A L O R A

¿Cómo ha sido la feria de este año en la pedanía?    
Objetivamente a vista de quiénes nos pasamos casi
medio año preparando todo para que salga lo mejor
posible, como es mi caso, junto con muchas personas
más, tengo que decirte que ha sido un gran éxito, no
solo porque la climatología estuvo de nuestra parte, sino
que también hubo una asistencia de personal magnífica. 
¿Qué cree que necesitan las ferias de las pedanías?
Principalmente más gente que colabore, no solo a nivel
económico, que eso también ayuda bastante a contratar
más música, actividades, juegos y mejorar la cuantía en
los premios de los concursos, si no también gente que
se implique en los trabajos de preparación.
¿Qué es lo más destacado de la pedanía en estos
últimos 12 meses?
Podría destacar muchas cosas del día a día que pasan
desapercibidas... pequeños arreglos de desperfectos de
material urbano, limpiezas diarias de plaza, limpieza de
edificios públicos, calles y jardines, y un largo etc... Así es
que me voy a centrar en esos rincones y recovecos que
gracias al trabajo de artistas y trabajadoras, deslumbran
el panorama de zonas olvidadas de este pequeño
pueblo.  
¿Qué necesita actualmente la pedanía?
Te voy a ser sincera... Mucha mano de obra en temas de
reparación de construcciones que de no hacerlo
acabarán ruinosas... También mano de obra para
conseguir hacer aquellos proyectos que no se han
llegado a terminar, ni siquiera a comenzar. 
¿Cómo se vive desde las pedanías la feria de
Hornachuelos?
Con ilusión, con la misma ilusión que la de Mesas del
Guadalora. Solo que, mucho más a lo grande, las cosas
hay que saber reconocerlas.
¿Cómo espera que sea los próximos meses para la
pedanía?
Lo mejor de lo mejor... Espero que sean muy prósperos
y saludables para todos, y que podamos conseguir cosas
buenas para nuestra pedanía. Para atrás, ni para tomar
impulso... Como dicen por ahí...
¿Cuál sería tu mensaje este año para los vecinos
teniendo en cuenta que estamos de feria?
Mi mensaje es claro y sencillo, a vivir la fiesta lo mejor
que se pueda, a disfrutar y a llenarse de cosas bonitas y
divertidas y a vivir con tu gente, la feria.

“Vivimos la
feria de
Hornachuelos
con la misma
ilusión que la
de Mesas del
Guadalora”

Llega la feria de Hornachuelos, tras la celebración del resto de las ferias de las pedanías,
queremos aprovechar estas líneas para recordar no sólo las fiestas sino lo que han sido los
últimos meses. Además en un momento en el que las alcaldías pedáneas se están renovando.
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“Vivimos la
feria de
Hornachuelos
con ilusión y
ganas de
disfrutar de
estos días”

¿Cómo ha ido la Feria este año?
Vulgarmente diría de PM. Genial han sido unos días
disfrutados por todos; empezando por nuestros
mayores a los que les dedicamos el viernes, para mí el
día y momento más importante de toda la feria,
seguidos de los pequeños y jóvenes, yo creo que el
disfrute ha sido de todos.
Actividades, juegos y grupos de baile fabulosos todo
gracias al equipo de gobierno del Ayuntamiento.
¿Qué crees que necesitan las ferias de las pedanías?
Presupuesto y transporte público que puedan acercarse
los vecinos de las otras pedanías y de Hornachuelos y no
tener que coger el coche.
¿Qué es lo más destacado de la pedanía en los doce
meses?
 Pues no sabría destacar solo una cosa, durante todo el
año hemos trabajado en las necesidades de la pedanía y
los vecinos.
¿Qué necesita actualmente la pedanía?
Seguimos revindicando en lo mismo de siempre,
viviendas y varias obras públicas de arreglos de
carreteras. 
¿Cómo se vive desde las pedanías la feria de
Hornachuelos?
Con ilusión y ganas de disfrutar de estos días; pero creo
que haría falta servicio público de transporte, pues al ser
una feria vivida de noche hasta el amanecer, sería
conveniente por seguridad y tranquilidad.
¿Cómo espera que sean los próximos meses para la
pedanía?
Pues en breve hay elecciones, pero espero poder seguir
trabajando por y para la pedanía de Céspedes y su
vecinos.
¿Cuál sería tu mensaje este año para los vecinos,
teniendo en cuenta que estamos en feria?  
Hace poco leí que un profesor entregó un folio en blanco
con un punto negro a sus alumnos y al preguntar qué es
lo que veían, todos se centraron en el punto ninguno vio
lo que lo rodeaba...así que desde aquí quiero invitar a
todos a disfrutar del momento a ver las cosas con
optimismo y centrarnos en lo bueno que lo malo viene
solo. ¡A vivir y disfrutar!.

M ª  C A R M E N  L O R A ,  A L C A L D E S A  P E D Á N E A   
D E  C É S P E D E S

A N T O N I O  O S T O S ,  A L C A L D E  P E D Á N E O  E N
F U N C I O N E S  D E  L A  P U E B L A  D E  L A  P A R R I L L A .

 

¿Qué crees que necesitan las ferias de las
pedanías?

Las ferias de las pedanías necesitan mejores
grupos musicales intentar que vengan
atracciones y churros como antiguamente

¿Qué es lo más destacado de la pedanía en
los doce meses?
Lo más destacado es que contamos con la
zona de las barbacoas y que se metieron las
tuberías de agua potable y se están poniendo
los jardines de la plaza

¿Qué necesita actualmente la pedanía?
Arreglos de las aceras y algunas calles, arreglo
de  las zonas de recreo y sobre todo sustituir
la tubería de fibrocemento de La Parrilla al
Mohíno.

¿Cómo se vive desde las pedanías la feria
de Hornachuelos?
La feria de Hornachuelos se vive muy bien con
grandes grupos musicales y muy buena
organización.

¿Cómo espera que sean los próximos meses
para la pedanía?
Los próximos meses espero que sean de
buena cooperación con el Ayuntamiento para
replantear los arreglos y necesidades de este
pueblo y vecinos

“La feria de
Hornachuelos
se vive muy
bien con
grandes
grupos
musicales y
muy buena
organización”
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A S Í  V I V E N

N U E S T R A

F E R I A . . . .
Mª Rosa Fernández. 
Delegada de Medio Ambiente,
ganadería, agricultura, apicultura,
pesca, caza, recursos cinegéticos
y pedanías.

¿Cómo vive la feria? Desde pequeña vivo la feria de la mejor manera posible, disfrutando desde el mismo jueves de pescadito, hasta la última canción ya
amaneciendo en lunes. Desde las semanas previas, preparando y organizando comidas con familiares y amigo. Cuando se empieza a ver las atracciones, el
alumbrado, el montaje de las casetas… mayores son las ganas.
¿Qué es lo que más te gusta? La forma que tenemos todos los vecinos de vivirla. El ambiente, el ver a todo un pueblo unido.
¿Lo que menos? Los conflictos y reyertas que se puedan ocasionar, que he de decir que afortunadamente cada vez son menos gracias al trabajo de Policía
local y guardia civil. Mi más enhorabuena por su trabajo.
¿Qué le diría a los vecinos? Os invito a participar y disfrutar de todas las actividades que desde la delegación de festejos se han programado para estos
días. El año pasado recibimos la enhorabuena por la organización y el transcurso y este año no será menos, gracias al trabajo de nuestra compañera Lala.

¿Cómo vive la feria? La feria de nuestro municipio, es una de las fiestas más importantes para todos los vecinos de Hornachuelos. Para mí la feria de mi
pueblo es inigualable, la vivo con mucha ilusión e intento disfrutarla al máximo, rodeada la mí familia y amigos, donde comemos, bebemos y bailamos hasta
el amanecer.
¿Qué es lo que más le gusta de la feria? Lo que más me gusta de la feria es el ambiente, la emoción con la que se vive, las ganas de pasarlo bien que
todo el mundo tiene cuando se aproxima la fecha. La música, los diferentes grupos que nos animan cada noche para hacerla especial.
 ¿Y lo que menos?  Lo que menos me gusta de la feria es el calor que hace por esas fechas, lo que muchas veces nos impide salir a medio días con nuestros
pequeños, es una feria que se vive más de noche.
 ¿Qué le falta a la feria? En mi opinión lo que le falta a la feria es más trajes de flamenca luciendo por ese recinto.
 ¿Qué les diría a los vecinos como mensaje de feria? Que disfruten de nuestra feria, tanto a los más jóvenes como a los mayores, que salgan a
divertirse.

Noelia Rojano, 
Delegada de Educación,
formación, igualdad e informática

¿Cómo vive la feria? Pues con alegría, aunque es verdad que cada vez me recojo un poco antes... Será la edad. 
¿Qué es lo que más le gusta de la feria? El ambiente que se vive, ver las ganas con qué los vecinos la esperan, sobre todo los más jóvenes. El reencuentro
con muchos de nuestros familiares melojas que vuelven. El día de convivencia en la cena de los mayores. Eso es para mí lo mejor de la feria.
¿Y lo que menos? Lo que menos aunque no haya mucho que destacar como negativo, pero por nombrar algo aunque por suerte cada vez más controlado,
sería el tema de los altercados.
¿Qué le falta a la feria? Bajo mi humilde punto de vista creo que le falta que la gente joven se integren más con los mayores en el disfrute de la feria. Al fin
y al cabo ellos son el espíritu de la feria. 
¿Qué les diría a los vecinos como mensaje de feria? Que se diviertan, que disfruten de la feria, de su ambiente, de los amigos, de la familia, de sus
mayores. En fin, que disfruten que la vida son tres días y dos se pasan volando

Serafín López, 
Delegado de Obras, Urbanismo
y Servicios Técnicos
Municipales.
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¿Cómo vive la feria? La feria de Hornachuelos ha sido una fecha señalada en el calendario desde que era pequeño y venía todos los veranos con mis abuelos.
Ha sido un lugar donde tengo buenos recuerdos y donde he disfrutado más que nadie, lo que hace que a día de hoy la siga viviendo con intensidad y con gran
ilusión. Recuerdo con mucho cariño esas noches de feria de cuando era pequeño y espero con ganas que llegue cada año para poder disfrutarla. 
¿Qué es lo que más le gusta de la feria? El ambiente que se respira en casa rincón de la feria, rodeado de tus seres queridos y de todos nuestros vecinas y
vecinas. Desde ver a los más jóvenes disfrutar en las atracciones hasta los más mayores en el recinto ferial disfrutando de bailar una buena sevillana.
¿Y lo que menos? Sinceramente no sabría decir algo concreto que me guste menos de la feria. Lógicamente hay cosas que podrían mejorar o hacerla más
atractiva, pero a pesar de ello, cada rincón de nuestra feria es maravilloso
¿Qué le falta a la feria? Nuestra feria se caracteriza porque es, sin duda, un lugar donde disfrutar con la familia y amigos junto a todos los vecinos de
Hornachuelos y sus pedanías, es una feria pequeña pero con gran encanto. Si comparamos con la de las grandes ciudades puede parecer que tiene carencias,
pero esa sencillez y el ambiente familiar son más que suficientes para disfrutarla, y lo que la diferencia de otras ferias más multitudinarias. 
¿Qué le diría a los vecinos como mensaje de feria? Les ánimo a que salgan a vivir nuestra feria. Son fechas para disfrutar con los nuestros, después de
un año tan intenso y donde tantas decisiones hemos tomado y tenemos que tomar, un lugar donde evadirse y poder descansar a la vez que lo pasamos bien.

Esteve Molina, 
Delegado de Hacienda,
Patrimonio, Desarrollo,
Turismo y Personal.



Alfonso Gálvez Carmona,
 director del Coro Romero de Céspedes.

 
“Nuestras ferias,

son días de
convivencia en

dónde la alegría
de nuestro Coro

está presente”
 

Este  año  hemos  quer ido  dar  un  hueco  importante  a  nuest ros  coros  en  este  l ib ro  de  fer ia .  Son  impresc ind ib les
para  nuest ras  f ies tas  de  todo e l  año  y  queremos  que  todos  los  vec inos  conozcan  esta  importanc ia .  Esperemos
que  pronto  se  puedan  recuperar  aque l los  que  ahora  mismo no  están  en  act ivo .

¿ C u á n d o  y  c ó m o  n a c i ó  e l  c o r o ?
 E l  Coro  Romero  de  Céspedes ,  nac ió  hace  14  años ,  ante
la  inqu ietud  de  d i fund i r ,  p romover  y  most rar  e l  a r te  y
fo lc lore  anda luz ,  de  l a  mano de  gente  enamorada  de l
mismo.  

¿ C u á n t o s  c o m p o n e n t e s  s o i s ?
 Actua lmente ,  e l  Coro  Romero  de  Céspedes  cuenta  con
21 componentes  de  ambos  sexos .  
¿Cómo organ izá i s  los  ensayos?
 Los  ensayos ,  apar te  de  ser  muy est r i c tos  y  f ruct í fe ros ,
son  unas  horas  de  conv ivenc ia ,  r i sas  y  encuentro ,
a l rededor  de  la  amis tad  y  conf ianza  de  lo  que  es  una
gran  fami l i a .  

¿ Y  e l  r e p e r t o r i o ?
 Contamos  con  un  ampl io  reper tor io  de  temas
t rad ic iona les ,  roc ieros  y  romeros ,  además  de
compos ic iones  prop ias .

¿ C u á n t a s  a c t u a c i o n e s  t e n é i s  a l  a ñ o ?
 Se  puede  dec i r  que  somos  muy demandados  en  bodas ,
fer ias  y  f ies tas  pr ivadas ,  pero  sobretodo resa l tamos  la
pre  nav idad  y  Nav idad  en  s í ,  dónde  este  pasado  2022 ,
hemos  ten ido  unas  15  actuac iones .  
A  lo  l a rgo  de l  año ,  recorremos  la  geograf ía  cordobesa  y
anda luza  con  un  reper tor io  espec í f i co  para  cada
actuac ión .  

¿ C ó m o  v i v í s  l a  f e r i a  d e  H o r n a c h u e l o s  p e r o  s o b r e  t o d o
l a  d e  l a s  p e d a n í a s ?
 Nuest ras  fer ias ,  son  d ías  de  conv ivenc ia  en  dónde  la
a legr ía  de  nuest ro  Coro  está  presente .  Sobre  todo  s i
contamos  con  actuac iones  que  de jan  patente  lo  que  e l
Coro  puede  aportar .  Todo e l lo ,  regado con  una  copa  de
v ino  y  nuest ro  Tapeo que  ayuda  a  l l evar  me jor  l a  fe r ia .  

¿ Q u é  n e c e s i t a  a c t u a l m e n t e  e l  c o r o ?
 Cómo neces idades  tenemos  las  técn icas ,  aunque
estamos  seguros  de  que  ayudar ía  mucho ,  nuest ro
anhe lo  de  sacar  nuest ro  pr imer  d i sco ,  ya  que  están
seguros  que  eso  d inamizar ía  l a  t rad ic ión  sobretodo
contando con  que  somos  un  coro  de  un  pob lado
prec ioso  pero  pequeño .  Creemos  que  ser ía  una
t remenda  oportun idad  de  s i tuar  aún  más  a
Céspedes ,  Hornachue los  y  e l  res to  de  pob lados  en
la  cu l tura  y  geograf ía  anda luzas .  

¿ Q u i é n  p u e d e  a c e r c a r s e  a l  c o r o  y  f o r m a r  p a r t e  d e
é l ?
Nuestro  coro  estará  s iempre  ab ier to  a  l as  personas
Que qu ieran ,  d i s f rutar  y  aprender  técn icas  voca les
y  de  canto ,  además  de  percus ión ,  compas  y  a i re
que  c reemos  hay  que  dar le  a l  t raba jo  que
desempeñamos .  

Agradecemos  enormemente  la  oportun idad  que  nos
br indá is  de  par t i c ipar  en  este  l ib ro  espec ia l  de
fer ia  y  aprovechamos  para  vo lver  a  ponernos  a
d ispos ic ión  de  qu ien  nos  neces i te  para  hacer  de  su
evento ,  uno  evento  aún  mejor  s i  cabe ,  con  la
a legr ía  de  la  f ies ta .  
S igue  ab ier ta  l a  contratac ión  para  bodas ,
ceremonias ,  fe r ias ,  f ies tas ,  zambombas  f l amencas ,
Romer ías ,  m isas  y  cua lqu ier  acto  en  dónde  c rean
que  podemos  enca ja r .  
Nuest ro  contacto  es  e l  650 .51 .22 .21  o  a  t ravés  de
Facebook .
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BENILDE, UNA
MELOJA
CENTENARIA

Nada más y nada menos que 101
años tiene Benilde Herrera García,
ella es una de las personas más
mayores del municipio y queremos
hacerla protagonista de este libro
de feria. Porque sus vivencias son
aprendizaje y porque merece ser
reconocida por todos sus vecinos.
Nació en el año 1922, el 7 de julio, el
día de San Fermín. Y nos cuenta
que en su infancia la tenían por
traviesa, pero que ella no tenía
culpa, era una niña. Recuerda que
era una privilegiada porque en su
casa tenía agua y eso no era
normal en todas las casas de la
época.
Vivió y nació en la Calle La Palma y
tenía una hermana mayor, Pepita.
Su madre, cuenta Benilde, era muy
beata, siempre quiso que su
educación fuese católica,
apostólica, romana. Su padre era el
médico y alcalde del pueblo, Don
José Herrera Ariza.

Benilde trabajó como ama de casa. Se casó
con Herrera, con un vestido blanco muy
bonito de encaje. Nos cuenta que en su
boda, Don Antonio era el cura. El cura vivía
en una casa que tenía su madre y él paraba
allí. Su madre no le cobraba renta. Recuerda
que su boda fue en la iglesia y que fue muy
bonita.
Benilde tuvo cuatro hijos y se acuerda
mucho de Tiburcio, que era herrero, y su
mujer que era peluquera, Mariquita. 
Hoy Benilde vive en la residencia y se siente
feliz en convivencia con sus compañeros.

 Feria Hornachuelos
2023|    22  



SOLEDADSOLEDAD
EL BEBÉ MÁS JÓVEN DE HORNACHUELOSEL BEBÉ MÁS JÓVEN DE HORNACHUELOS

Dejamos para la posteridad un año
más un reportaje dedicado a uno
de los niños melojas, uno de los
nacidos más cercanos a la fecha
de cierre de esta revista en este
caso nos referimos a Soledad, la
hija de Jacinto Bonilla Solano y
María Dolores Navas López.
¿Qué le parece a la familia que
la “peque” queda para la
posteridad en el libro de feria?
Estamos muy contentos y nos ha
hecho mucha ilusión enterarnos
que nuestra pequeña niña saldrá
en el libro de la feria de nuestro
pueblo 
¿Cuándo y dónde vino al
mundo?
Nació un lunes, 15 de Mayo a las
12:04 de la mañana en el hospital
de Reina Sofía de Córdoba.
¿Cómo fue todo? 
 Fue un parto muy rápido, de
pocas horas. Soledad tenía
muchas ganas de nacer.
Empecé a tener contracciones y
muy seguidas el lunes por la
mañana temprano, antes de que
mi pareja se fuese a trabajar y
decidimos ir al hospital y en
menos de 4 horas teníamos a
nuestra pequeña niña con 

nosotros, aunque no fue pequeña,
ya que pesó 4,120 kilos.
¿Ha sido una niña muy
buscada?
No ha sido una niña buscada pero
sí deseábamos tener una niña más
adelante, la noticia nos alegró
muchísimo aparte el poder darle
la noticia a su bisabuela fue muy
emotivo.
Soledad nos ha traído mucha
alegría porque ella llegó en un
momento difícil en el que 
 perdimos a mi abuela.
Por este mismo hecho y por haber
sido una de las personas más
importantes de mi vida se llama
como ella, Soledad.
¿Es el primer hijo?
No ha sido nuestro primer hijo, es
la tercera de sus hermanos.
¿Está siendo ser padres lo que
esperabais?
La verdad es que si está siendo
como esperábamos, ya que
tenemos dos niños más, el mayor
tiene 10 años, entonces tenemos
ya bastante experiencia en ser
padres.
¿Pensáis en más hermanos?
No, por ahora no tenemos
pensado en darle más hermanos,
ya que tiene dos.

Contadnos… ¿Cómo es, como se
comporta?
Es un amor de niña, es muy buena
comer y dormir. Aunque también
tiene momentos en los que se
quita el chupe y se queja, pero es
algo que les gusta a sus hermanos,
ya que ellos le gusta ponerle el
chupe, la tienen muy mimada.
Ya que estamos en el libro de
feria ¿Qué le parece la feria de
Hornachuelos? 
La feria es el momento que más se
espera de todo el año, ya que a los
niños le gusta mucho y es un
momento en el que disfrutas con
ellos.
Por último, ¿Qué os parece
Hornachuelos para que crezca y
viva?,¿Qué podemos decir de
nuestro pueblo? Pues la verdad
es que es un pueblo muy bonito y
tranquilo. Nos gusta mucho. Un
pueblo ideal para tener hijos y
crezcan aquí.
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Edu Lozano, directora Coro San Isidro Labrador de
Mesas de Guadalora.

 
“La feria de Hornachuelos es

la feria grande por excelencia
y la disfrutamos mucho”

 
 

¿ C u á n d o  y  c ó m o  n a c i ó  e l  c o r o ?
Hace  más  de  50  años  que  lo
formó Juana  R ivera ,  madre  de  la
actua l  d i rectora .  A l  ce lebrarse
las  pr imeras  misas  en  Mesas ,
Juana  fue  buscando ch icas  que
cantaran  b ien  para  formar  un
coro  que  amenizan  las
ceremonias  de  Ig les ia .

¿ C u á n t o s  c o m p o n e n t e s  s o i s  y
c o m o  o r g a n i z á i s  l o s  e n s a y o s  ?
Actua lmente ,  somos  12  mujeres
y  norma lmente  ensayamos  3  d ías
en  semana ,  en  la  Ig les ia ,  cuando
tenemos  que  actuar .

¿ Y  e l  r e p e r t o r i o ?
La  d i rectora  se  encarga  de
buscar  canc iones ,  sobre  todo ,  en
Internet  y  l as  adaptamos  a l
g rupo .  A lgunas  componentes
también  aportan  ideas .

¿ C u á n t a s  a c t u a c i o n e s  t e n é i s  a l
a ñ o ?
Depende de  los  v i sos
par t i cu la res  como bodas ,
comuniones… Normalmente
actuamos  en  nav idad ,  romer ías
de  pueb los  cercanos ,  d ías  de
patrones  y  v í rgenes ,  ceremonias
re l ig iosas  como conf i rmac iones…

¿ C ó m o  v i v í s  l a  f e r i a  d e  H o r n a c h u e l o s  y  d e  l a s  p e d a n í a s ?
La  fer ia  de  Hornachue los  es  l a  fe r ia  g rande  por  exce lenc ia  y  l a  d i s f rutamos  mucho ,  sobre  todo  los  más
jóvenes .  A lguna  vez  hemos  co laborado  cuando nos  av i san  para  hacer  a lgún  programa.  La  de  las  pedan ías  son
más  ent rañab les  porque  somos  como una  gran  fami l i a .  También  actuamos  en  la  misa  en  honor  de  nuest ro
Patrón  San  I s id ro .

¿ Q u é  n e c e s i t a  a c t u a l m e n t e  e l  c o r o ?
Pues  nos  gustar ía  tener  a lgunas  voces  más  y  sobre  todo  que  sepan  tocar  ins t rumentos .  También  a lguna
ayuda  económica  a l  año ,  para  poder  organ izar  act iv idades .

¿ Q u i é n  p u e d e  a c e r c a r s e  a l  c o r o  y  f o r m a r  p a r t e  d e  é l ?
Pues  qu ien  le  guste  l a  mús ica ,  tenga  o ído  para  cantar  y  le  gusten  los  actos  re l ig iosos ,  apar te  de  fo lc lór icos .
Ya  que  nosotros  somos  un  coro  re l ig ioso  o  para  ceremonias  re l ig iosas ,  sobre  todo .
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Remolinos,Remolinos,
docedoce
mesesmeses

Desde la Asociación Remolinos de Hornachuelos,
trabajamos para obtener la máxima autonomía
de las personas con diversidad funcional, a
través de una intervención multidisciplinar
mediante la ejecución de numerosas actividades.
Ofrecemos atención especializada e
individualizada según las necesidades de l@s
usuari@s, estando abiertos a toda la comunidad
(dando cobertura al colectivo en Hornachuelos y
sus pedanías).
A lo largo de este curso se afianzan diferentes
actividades, a nivel comunitario, que llevan
desarrollándose varios años:
·Volvemos a participar en la Carrera Popular
Ruta de La Miel.
·En Navidad montamos nuestro artesanal Belén,
que este año hemos ubicado en el Parque
Arqueológico de la Plaza de la Constitución y
fuimos a Córdoba a ver las luces navideñas y
algunos Belenes allí expuestos.
·También se ha establecido para San Valentín, la
elaboración y venta de un detalle para regalar,
que cada año es distinto y original, con una gran
aceptación por parte de los vecinos.
·En torno al Día Internacional de la Discapacidad,
además de nuestra tradicional marcha
“ILUMINAMOS HORNACHUELOS”, se han vuelto a
realizar charlas-coloquio en el C.E.I.P Victoria
Díez y en el I.E.S Duque de Rivas, de la localidad,
con la participación de los alumnos de 5º y 6º de
primaria y 1º y2º de la ESO.
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Como actividades novedosas a destacar:
·Asistimos semanalmente al polideportivo.
·Importante participación, con actuación de
apertura del acto, en la Córdoba Inclusión
Fashión Day 2023, que este año se ha
celebrado en Hornachuelos. Se trata de un
desfile inclusivo, de diferentes firmas, donde
desfilaron personas con diversidad
funcional y otras que no la tienen,
convirtiéndolo, así en un Gran desfile
inclusivo, a beneficio de COCEMFE,
federación que engloba a distintas
asociaciones de personas con discapacidad
de la provincia de Córdoba.
·En la celebración del 179 Aniversario de la
Fundación de la Guardia Civil, los miembros
del taller presentaron sus dibujos por los
que recibieron premio por su participación y
una placa conmemorativa.
·Iniciamos una nueva aventura, de la que
estamos muy orgullosos, la creación de
regalos solidarios para todo tipo de
celebraciones. 
Como primicia, os comunicamos, que el
próximo otoño, vamos a actualizar el
registro de socios de nuestra Asociación.
Las personas que formamos parte de esta
Gran Familia, que es Remolinos, queremos
agradecer, a todos los vecinos, su
colaboración ante nuestras actividades, así
como, su disposición y apoyo ante las
novedades que presentamos.

GRACIAS HORNACHUELOS.



Margarita Morán Mata.
¿Cómo vives la feria?
-Me gusta la feria de mi pueblo”
¿Qué es lo que más te gusta de la feria?
-Me gustan los caballitos, las norias… Montarme en todas las
atracciones y el tren. Me gusta ir a la feria de mi pueblo.

África Santamarta Román.
¿Por qué crees que hay que ir a la feria?
-Porque es una vez al año y es una de las tradiciones del pueblo .
¿Qué es lo que más te gusta de la feria?
-La comida de los mayores, porque va mucha gente y a mí me
gusta estar con la gente. La comida está buena.
¿Qué es lo que menos te gusta de la feria?
-Que no haya juegos populares como carreras de cintas, carreras
de sacos…

José Bonilla Solano
¿Por qué crees que hay que ir a la feria?
-Es una pena, porque antes había otra feria. Era una tradición
porque la gente de nuestro pueblo, algunos, se han ido a vivir
fuera y cogían vacaciones para la segunda feria de nuestro
pueblo.
¿Qué es lo que más te gusta de la feria?
-Montarme mucho en los cacharritos.
¿Qué es lo que menos te gusta de la feria?
-A mí lo que no me gusta es lo botellones y que los cacharritos no
estén adaptados para nosotros. Yo sé que eso vale mucho
dinero, adaptar cacharros.

Jesús Tamarit Ramos
¿Por qué crees que hay que ir a la feria?
-Para quien haya venido al pueblo y para las tiendas de ropa y
comida. Quiero invitar a la gente del pueblo a la feria para que se
lo pase muy bien y que tengan una feliz feria.
¿Qué es lo que menos te gusta de la feria?
-Las peleas, porque generan muchos follones y además que tú no
estás a gusto. Y estar a gusto y divertirse es todo lo que se tiene
que hacer.

Ángeles Márquez Cabanillas
¿Qué es lo que más te gusta de la feria?
-La comida de los mayores, porque va mucha gente y a mí me
gusta estar con la gente. La comida está buena.
¿Qué es lo que menos te gusta de la feria?
-El calor.

Yolanda Márquez Escobar.
¿Cómo vives la feria?
- “Me gusta mucho bailar”.

José Ángel Esteban Jiménez.
¿Qué es lo que más te gusta de la feria?
-A mí me gustan los coches de tope, soy muy feliz en ellos.

Mercedes Silva Jiménez.
¿Qué es lo que más te gusta de la feria?
-Bailar y salir de paseo con mis padres.

¿CÓMO VIVEN LA FERIA?

C O M O  C A D A  A Ñ O  L A  E D I C I Ó N  D E  E S T A  R E V I S T A  P R E T E N D E  S E R  U N  N E X O  D E
U N I Ó N  E N T R E  L O S  V E C I N O S  Y  L A  F E R I A  Y  C O N  E S A  I N T E N C I Ó N  H E M O S  Q U E R I D O
S A B E R  C O M O  L A  V I V E N  D E S D E  L A  A S O C I A C I Ó N  R E M O L I N O S .
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Hornachuelos
en 12 meses

Las familias en el centro de nuestras políticas.
Así ha sido durante estos últimos ocho años y
así debe seguir siendo. Y es que ni hay otra
forma que hacer más fácil la vida de nuestros
vecinos siempre que sea posible. Ayudas para
estudiantes, cheque bebé o ayudas para
guarderías, son algunas de ellas. Y por
supuesto una delegación de servicios sociales
tramitando las ayudas que sean necesarias.

Las familias lo mas
importante

Los mayores y su
bienestar por delante
Nuestros mayores después de tantos años de
trabajo duro merecen que su ayuntamiento
piense en ellos, les facilite su madurez. Un
envejecimiento activo y todos los cuidados
que necesiten. Lo hemos demostrado y lo
seguiremos haciendo. Cuestiones como el
programa puerta a puerta para la
estimulación cognitiva, el programa de
envejecimiento activo, acciones programadas
a lo largo de todo el año y por supuesto la
joya de la corona y la envidia de la comarca,
nuestra residencia. 
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Ha sido meses de espera, pero tras mucha
insistencia y con la ayuda del AMPA La Colmena
Meloja y su recogidas de firmas se ha dado
solución a la problemática y tras la licitación del
servicio por parte de la Junta y la adecuación del
centro por parte del ayuntamiento cuestión que
ya se incluido en estos presupuestos, el comedor
se pondrá en marcha. El aula matinal, funcionará
el próximo curso escolar.

Un comedor escolar
y un aula matinal

Los jardines del
Palacio de Moratalla
abiertos
En el ayuntamiento hay asuntos en los que no
tiene competencias, pero siempre puede reclamar
y pedir a las administraciones y entidades
competentes lo que consideran de justicia. Abrir
los jardines del Palacio de Moratalla era una de
esas cosas. Costó y no se consiguieron todas las
peticiones municipales, pero se han dado pasos
de gigantes y los jardines son visitables. 

El Plan Perca, un
referente
Todo está para actualizar y revisar el Plan de
Reactivación del CascoAntiguo (Plan  PERCA).  
Este proyecto es uno de los que sin ser el más
mediático o el más llamativo a simple vista es
uno de los que más repercusión está teniendo
para para el municipio. Más de 2,5 millones de
euros de inversión en medio centenar de
proyectos que han ido viendo la luz.
Este plan ha sido fruto de un trabajo duro e
intensivo que pretender ser una guía de
desarrollo de todo el casco histórico en todas
sus vertientes.

Bienvenidas
autocaravanas
Hornachuelos no ha querido dejar escapar ni
una sola oportunidad. El turismo de
autocaravanas es un turismo en auge que
mueve a miles de personas, por eso puso en
marcha una zona de autocaravanas en la
explanada en recinto ferial las Erillas. Las
felicitaciones del sector fueron muchas y a
nadie se le escapa el gran éxito de uso de la
zona. Tanto es así, que la zona se ha quedado
pequeña. Ahora se da un paso más se quiere
poner en marcha una nueva zona de
autocaravanas, se ha buscado la financiación
de orden ministerial y será un proyecte acorde
al municipio, un proyecto grande e importante
que dará mucho que hablar.
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La zona ganadera era una apuesta fuerte,
decidida incluso impopular. Pero Hornachuelos
fue valiente, no se podía dejar atrás a uno de los
sectores más importantes de la localidad.
 Este es un primer paso, una de las inversiones
más importantes de la historia para Hornachuelos
en el sector de la ganadería.
Y ya es una realidad, somos pioneros, uno de los
primero municipios del país en tener una estas
zonas. Hay que seguir apostado por el sector y lo
haremos.

Un problema
histórico
solucionado

El coworking
terminado
¿Qué sería de Hornachuelos sin su tejido
empresarial?
Un tejido empresarial fuerte nos hace más
competitivos. Tenemos las herramientas para
seguir creciendo pero necesitamos que esas
herramientas las usen quienes saben, nuestros
empresarios y emprendedores y necesitamos
facilitarles las cosas. 
Una de esas herramientas en el edificio
“Hornachuelos Emprende”, un edificio que nace
con la intención de ayudar a pequeños
empresarios y autónomos ofreciendo un espacio
para oficina, con zonas de reuniones y espacios
comunes a cambio de un alquiler mínimo estará
gestionado gracias al Centro del Desarrollo
Empresarial (CADE).

Un proyecto único y está en Hornachuelos
Un proyecto único en el mundo y lo tenemos aquí en Hornachuelos. ¿Nos damos cuenta de lo que esto
significa?
El pueblo se ha convertido en un terreno de juego. Desde que se dio a conocer el proyecto los interesados
en venir a disfrutar de la aventura no han faltado. Ahora nos queda que una empresa lo explote y ojalá sea
una empresa local. En cualquier caso empezarán a llegar turistas de distintos puntos que querrán probar
esta experiencia y esto una vez redundará en nuestras empresas, nuestros restaurantes y nuestras casas
rurales a nuestros comercios.
Los participantes, gracias a su teléfono móvil, puedan interactuar con distintos elementos del entorno y
tendrán que ir superando distintas pruebas que irán apareciendo en sus dispositivos. 

El castillo, un sueño
hecho realidad
¿Quién nos iba a decir que Hornachuelos
tendría su castillo remodelado? Se ha
tenido que buscar ayuda de las
administraciones y han creído en
Hornachuelos. Esto marcará un antes y
un después en la localidad. La puesta en
valor de nuestro castillo y el recinto
amurallado es una realidad. Cuando los
proyectos son buenos y viables, se
encuentra ayuda, pero hay que saber
hacerlo. El 1,5% Cultural no todo el
mundo lo consigue pero Hornachuelos sí.

 Feria Hornachuelos
2023|    29  



Parecía que estaba todo inventado en
Hornachuelos, pero el ayuntamiento ha vuelto a
sorprender con un proyecto turístico que será otro
reclamo para la localidad y lo mejor de todo, se
busca el dinero de otras administraciones para
que la inversión municipal sea mínima. Un
proyecto de espectáculo de agua, luz y sonido en
el río Bembézar que actualmente está buscando
empresas que lo ponga en marcha. Utiliza el agua
que a modo de chorros que realizan diferentes
coreografías y que se iluminan con luces led,
conformarán un espectáculo que tendrá la música
como un protagonista más, conformando todo
ello una experiencia sensorial de primer orden.
Por supuesto, completamente respetuoso con el
medio ambiente.

Cuando parecía
que todo estaba
inventado...

Bienestar animal
Hornachuelos siempre ha creído en el respeto
a los animales y en su bienestar. Por eso
cuando los vecinos propusieron un parque
canino como uno de los proyectos de los
presupuestos participativos no hubo duda. El
ocio y el esparcimiento con nuestras
mascotas es necesario y este parque dará las
condiciones adecuadas para ello,
manteniendo el respeto al resto de la
ciudadanía

Ahora un puente
sobre el Bembézar
Hornachuelos siempre tiene nuevos retos sobre
la mesa. Para que los proyectos salgan bien hay
que buscar profesionales, no sirve de cualquier
manera. Esto supone una mayor planificación y
muchas veces más tiempo de ejecución pero al
final se nota en los resultados.
Hornachuelos tiene claro que los proyectos
tienen que tener una repercusión dilatada en el
tiempo y una repercusión directa en la
localidad.
Y estas premisas siguen la construcción del
puente sobre el Bembézar, uniendo las dos
orillas, todo un reclamo turístico que está
garantizado y una vez innovamos, siendo uno de
los pocos que existen en el país con
características similares. Actualmente se busca
empresa especializada que lo construya.

Más viviendas en
Hornachuelos

El reasentamiento de la población en nuestro
municipio, sobre todo en el casco histórico es
uno de los pilares básicos de la política
municipal de Hornachuelos. Y así se ha ido
plasmando en los proyectos que han ido viendo
la luz. Para ello la construcción de viviendas es
básico y nos pusimos manos a la obra
construyendo 16 viviendas en la calle Béjar que
están aproximadamente en el 50% de su
ejecución y por fin en las últimas semanas el
desbloqueo de las viviendas de la Calle Jaén
que pondrá casi una decena más de casas a
disposición de los vecinos.
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Las últimas reuniones entre el Ayuntamiento y la
Junta de Andalucía han propiciado un
compromiso para la reapertura del sendero del
Bembézar (en un principio hasta el puente) algo
en lo que el ayuntamiento lleva años trabajando
con numerosas reuniones con los diferentes
delegados y diferentes acciones como la
aportación de estudios geotécnicos y a lo que se
había unido desde su puesta en funcionamiento la
Asociación de Turismo de Hornachuelos que ha
tenido un papel muy activo en la lucha para la
apertura de este sendero

Reapertura del
sendero del Bembézar

Nuevos avances de la
lavandería y el
catering industrial
También está ya en marcha el servicio de
catering, uno de sus proyectos de desarrollo más
importantes. Las instalaciones de este se
realizaron en una parcela del polígono industrial.
La nave se construyó y equipó, gracias a la
subvención que se consiguió al presentar el
proyecto a la convocatoria a través de la orden
ministerial que regula las asignaciones de Enresa
a los municipios de su entorno. A él se le une
siguiendo el mismo procedimiento y objetivo, la
construcción de una lavandería industrial. 

El agua, un bien preciado
El ayuntamiento de Hornachuelos, preocupados por el problema a nivel nacional de escasez de agua,
debido a la pertinaz sequía, está realizando una campaña de concienciación que espera que surja
efecto. Además lleva años trabajando en que la gestión del agua en la localidad sea eficaz y eficiente y
dentro de este trabajo destaca la digitalización completa del ciclo del agua. 
El Ayuntamiento lo tiene todo listo para presentar este proyecto a una convocatoria de Fondos Europeos
que sacará la Diputación y se está a la espera de ello.

Los jóvenes, nuestro
futuro
El Ayuntamiento de Hornachuelos trabaja en la
reforma del “Edificio Joven” en el antiguo
colegio Federico García Lorca. Se están
desarrollando la segunda fase de las obras, que
se están centrando en el edificio. Ahora con una
aportación municipal de algo menos de 50.000
Euros, se trabaja en el acondicionamiento del
interior que conllevará el cambio de carpintería,
sustitución de la solería, redistribución de los
espacios, construcción de aseos y zona de
almacenaje y el aislamiento de la cubierta,
además de otras actuaciones, con la intención
de adaptar a la normativa el edificio para el uso
y disfrute de los jóvenes melojas de entre 12 y 18
años que en principio es la edad recomendada
para el edificio.
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La Mancomunidad ha iniciado el nuevo Programa
de Empleo y Formación, que tendrá sede en
Hornachuelos y dirigidos a personas demandantes
de empleo no ocupadas menores de 30 años de
los municipios integrados en Mancomunidad
(Guadalcázar, Hornachuelos, La Victoria y
Posadas).
Esta formación beneficiará a quince alumnos que
podrán participar en un módulo de la familia
denominada “Edificación y obra civil” y que está
destinado a menores de 30 años.
Estas acciones trabajan en una única fase de
formación en alternancia con la práctica
profesional con una duración de 12 meses. El
alumnado es contratado desde el inicio de los
proyectos, percibiendo el Salario Mínimo
Interprofesional. Las acciones formativas sirven
para que los participantes consigan el certificado
de profesionalidad.
Esta acción se suma a otros planes de empleo ya
concluidos y diversas acciones formativas que a lo
largo de los últimos 12 meses se han desarrollado
en la localidad gracias a su inclusión en la
Mancomunidad.

Más formación, más
empleo

Por una movilidad
más sostenible
El Ayuntamiento de Hornachuelos da un
paso más en la movilidad sostenible. El
Edificio Lorca ya podemos encontrar
bicicletas eléctricas.    Con estas cinco
bicicletas se pretende facilitar la
movilidad urbana dentro del pueblo. La
adquisición de estas es posible gracias a
los Fondos Europeos del plan Moves II,
pero para poder llevar acabo esto el
ayuntamiento también ha hecho un
importante desembolso.

Un paso más para el
patrimonio
El Ayuntamiento de Hornachuelos
continúa con nuevos proyectos. Ahora se
está trabajando en un proyecto con la
intención de presentarlo a los Fondos
Europeos “The Next Generation”. Esto
supone un paso más en la puesta en
valor del patrimonio de Hornachuelos.
Esta actuación que se está preparando
es una actuación enmarcada bajo el
PERCA y se trata de la unión de Caño
del Hierro con el recinto amurallado.
Un proyecto ambicioso que viene un
poco a hacer del recorrido y la unión
paisajística y puesta en valor de toda
esta zona y paseo con un potencial
turístico increíble y en el que quedaba
por perfilar las visitas guiadas que
realizan los turistas que nos visitan.
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La ampliación de la residencia de Mayores San Bernardo de Hornachuelos ya es una realidad. 
Las obras de ampliación han concluido hace unos meses y han dotado al centro de 25 nuevas plazas.
Además se ha podido ampliar la enfermería y cambiar el ascensor de carga al de camilla. El proyecto de
ampliación suma una inversión superior al millón de euros y sólo el mobiliario de la zona nueva asciende
a unos 200.000 Euros.
Esta es ya la segunda ampliación desde su apertura lo que hace que ahora sean ya 69 las plazas
disponibles. 
Por otra parte, la Junta de Andalucía ha concertado 10 plazas más, lo que eleva a 40 las plazas públicas. 
Esta residencia se convierte en referencia de instalaciones y gestión en la comarca siendo un pilar
fundamental de las políticas de mayores para el actual equipo de gobierno.

La residencia de mayores, la joya de la corona

Más participación
para los vecinos
El Ayuntamiento de Hornachuelos pone en marcha
un Portal de Participación Ciudadana.
Entre las principales características de este
portal, https://participacion.hornachuelos.es,
destaca un sistemas inmediato de comunicación
con la administración que permite a los
ciudadanos plantear propuestas de actuación
para que sean apoyadas por otros usuarios,
manifestar su decisión sobre cuestiones
especialmente significativas, participar en el
proceso de elaboración de normas o decidir
sobre el destino de parte del presupuesto
municipal.
Se estrena con un proceso en el que se pide
colaboración en elaborar propuestas para la
Revisión integral del Plan Estratégico de
Reactivación del Casco Antiguo (Plan PERCA). 

Mejoras por la
igualdad
El Ayuntamiento de Hornachuelos
concluía el pasado mes de octubre la
tercera fase de equipamiento de la sala
de estimulación sensorial que
APANNEDIS tiene a disposición de sus
usuarios en sus instalaciones melojas.
Esta tercera fase viene a completar el
aula que ya se puso en marcha con el
inicio de la andadura en la localidad y
supone incluir en el equipamiento un
panel infinito o un teatro sensorial.
Ambas son fórmulas de última
tecnología en su ámbito.
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En su apuesta por el sector empresarial, el ayuntamiento trabaja en una nueva promoción de naves
industriales en el polígono La Vaquera gracias a la colaboración con el Grupo Cinco de la Diputación de
Córdoba. Concretamente tres nuevas naves de 200 m² sobre parcelas de 330 m². 
Estas infraestructuras no solo se encontrarán a disposición de su compra directa, sino que también se
podrán alquilar con derecho a compra donde en los siguientes dos años, más uno de prórroga, se podría
adquirir esa nave con el 50% de lo que se ha pagado de alquiler que se daría por entregado.

Más naves para las empresas

Hornachuelos en
FITUR
El metaverso de Hornachuelos ya es una
realidad con el proyecto de gamificación
bajo el nombre “Escape to love
Hornachuelos” y este era el proyecto
presentado en la cita para este 2023 en
FITUR.
Allí administraciones, prensa, tour
operadores y agentes de viajes se daban
cita para interesarse con este proyecto
cuya presentación corría a cargo de
Francisco Palomares Diputado provincial, el
Delgado de Turismo en el Ayuntamiento de
Hornachuelos Alejandro Tamarit situaba en
contexto dentro de la estrategia turística
de la localidad y finalmente la empresa
Futura Vive, presentó el proyecto.
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La solidaridad
meloja

en forma de
donación

Autores del

reportaje:

Sandra Haro

(Investigación)

Francisco Mercado

(Redacción)

Elena Paula

(Diseño)

     Desde el Centro Regional de Transfusión Sanguínea de Córdoba , su responsable del Área de Promoción, Pedro Muñoz
ha querido aprovechar la oportunidad que brinda la edición de esta revista de Feria, para hacer llegar a todos los vecinos
de la localidad la evolución de la donación de sangre en el último año, así como para animar a aquellos que no se han
acercado nunca al mundo de la donación.          
      Los datos reflejan que la donación de sangre en Hornachuelos, se mantiene en unos niveles muy importantes por
entorno a las 43,2 donaciones por mil habitantes/año, lo que supone estar muy por encima de la media provincial y
nacional que están en 39/1000 y 35/1000 respectivamente. 
     Otro importante dato a tener en cuenta, es que cada año, a lo largo de las 4  visitas que las Unidades Móviles del
Centro de Transfusión realizan a la localidad, nuevas personas se incorporan al censo de donantes, como se indica en las
cifras anteriormente mencionadas.
      Con estas incorporaciones, son 419 las personas que en alguna ocasión han realizado donaciones en la localidad.  Las
cifras no hacen sino confirmar la generosidad de los vecinos de Hornachuelos , solidaridad que vienen demostrando
desde hace años y que esperamos que siga en aumento. No quisiéramos dejar pasar la oportunidad de hacer un
agradecimiento a las personas e instituciones que hacen posible el buen desarrollo de estas campañas muy
especialmente al Ayuntamiento que nos apoya de forma activa en la preparación la difusión del mensaje de la Donación
de Sangre.   
    Lo que no podemos perder de vista al analizar estas cifras, es que detrás de ellas hay muchas personas que, con su
generosidad hacen posible que sean muchos los enfermos que de una u otra manera conserven la salud gracias a cada
una de estas donaciones altruistas y anónimas. 
      Antes de terminar, quisiéramos recordar que para donar sangre en principio sólo es necesario tener entre los 18 y 65
años, pesar más de 50 kilos, y tener en general buena salud, cualquier otra duda se puede preguntar al médico del
equipo en cualquiera de las visitas que se realizan.
Tan sólo nos queda felicitar al pueblo de Hornachuelos, por la solidaridad que demuestra. 

 

       
        

En el último año las cifras de donación en
Hornachuelos  fueron las siguientes:

Hornachuelos  año 2022:
 

Donantes atendidos 159
Donaciones de sangre 143
Donaciones de plasma 0

Donaciones nuevos 8
Colectas anuales  4

Indice de donación 43,2%
 
 

 CÓRDOBA año 2022:
Donantes atendidos 34.237

Donaciones de sangre 29.373
Donaciones de plasma 1028

Donaciones nuevos 2352
Colectas anuales 505

Indice de donación 39,6%
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HORNACHUELOS,
DOCE MESES DE
CULTURA.
CIRCUITO PROVINCIAL DE CULTURA 
·Flamenco. De la raíz a la fiesta. Plaza de la Constitución 3 de
septiembre. Una hora y media de duración. Flamenco para todos los
públicos. Éxito.
·Felipe Covers. Día: 28 de agosto. Se inició a las 22:00 h. Dos horas de
duración concierto completo con 12 pulgadas. Éxito. A tope.
·Teatro La Bella y la Bestia: Compañía En La Luna Teatro. Día 18 de
diciembre. Inició a los 18,00 h. Se completó el aforo. Buenísimo.
·Cantajuegos: Lizy y los Super. 

EXPOSICIONES EN EL CEICUH 
·Colección Clásicos del Pop. Óleos de Pepe Gómez. Desde el 2 de
junio hasta el 29 de julio de 2022.
·La pintura silenciosa. Óleos y acrílicos de Fareed Nawabi. Del 22 de
julio al 30 de septiembre de 2022.
 ·Luixi Romario. Óleos Luis Rojano Díaz. Desde el 7 de octubre hasta el
14 de diciembre de 2022. Pintor local que expone por primera vez en
su trayectoria artística. 
·Bajo la lente: Miradas de toda una vida. Exposición fotográfica de
Félix Carmona Sánchez de “Darhtmaulphoto”. Desde el día 16 de
diciembre de 2022 hasta el 15 de marzo de 2023.
Esta exposición del artista plástico local, Félix Carmona, tiene como
principal objetivo dar un merecido homenaje a las personas mayores
de Hornachuelos. La exposición consta de 76 retratos de hombres y
mujeres de Hornachuelos y las cuatro aldeas, cuyas edades oscilan
desde los 80 a los 96 años
·Paisajes junto al Guadalquivir. Óleos, acuarelas y acrílicos de Rikardo
González Mestre. Del 22 de marzo al 17 de mayo de 2023. Una muestra
que recoge varias exposiciones que el autor ha hecho en los últimos
años pasando por pueblos de La Vega del Guadalquivir y yendo hasta
La Habana, pasando por París.
-Diosas. Óleos y acrílicos. José de la Torre Cabrera. Del 19 de mayo al 31
de julio de 2023. 
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TEATRO EN EL VERDI.
·Alfonsina y el mar. 5 de octubre 2022. 
·Sleepy Hollow. Programa Cosecha Cultural de Diputación de
Córdoba. 31 octubre 2022.

·Presentación del cuento de Loli Martín en La Posada (26 de octubre).
·Melojas por el mundo (29, 30 y 31 de octubre).
Ha sido una gran satisfacción compartir en estas I Jornadas de
Melojas por el mundo con todos los que vinieron y los que no
pudieron pero no por falta de ganas. Vendrán muchas más jornadas,
vendrán muchos más melojas, melojas de nacimiento y de corazón,
que se sentirán felices de volver a sus raíces y de disfrutar con orgullo
de la espectacular transformación de Hornachuelos en estos años. 

·Los castillos descubiertos en la Finca de El Águila
El profesor e investigador, Emilio J. Navarro Martínez, ha dado a
conocer, el descubrimiento de tres nuevos enclaves fortificados y
poblamiento medieval en la finca de El Águila (Hornachuelos), a saber:
Castillo de Comares, Castillo del Comendador y Torre de Casa Fuerte. 

·La Montaña Mágica.
Lectura poética y coloquio con Ana Vega Burgos y Y Juan Cobos
Wilkins.

-La paz de la palabra; El lenguaje como arma. Jueves, 03.11.2022: Una
tarde-noche mágica de poesías y palabras de paz.

·Enero 2023: Mes de los donantes al Centro de Interpretación Cultural
de Hornachuelos- La Posada de Arrieros. 

·Presentación del libro "Tola, la otra hija del Marqués de Viana". 
 Agradabilísima velada cultural y literaria en el Centro de
Interpretación Cultural de Hornachuelos. 

-Donación del archivo del farmacéutico Luis Pérez Herrero al CEICUH
El material donado ya está inventariado. Abarca desde 1932 a 1940.
Hemos empezado trabajar para hacer una exposición en la que se
exponga todo el material: Carteles, fotografías, documentos, etc.
Muchísimas gracias la familia Pérez Herrero. Está prevista que la
exposición esté desde el 1 de agosto hasta el 30 de octubre de 2023. 

-Ponencia sobre el  PERCA: Las I Jornadas de
Patrimonio y Ciudadanía (Palma del Río,
Santa Clara, 18 de febrero de 2022) y como
ponentes Félix Manuel Murillo Esteban y
Óscar Morales Pérez. Organiza: Asociación
Saxoferreo , Universidad de Córdoba.

-Charla literaria en Mesas de Guadalora de la
escritora Ana Vega Burgos.
Presentó su libro “La geisha despeinada,
recién recibido el XXIX premio de Poesía
Salvador Rueda. Disfrutamos de una tarde
muy agradable de poesía. Se habló de las
distintas formas de entender el amor, hubo
intercambio de opiniones, donde reinó la
palabra libre y el respeto. 

-Abril 2023: El mes de los visitantes. Más de
5000 personas.
 Merece la pena invertir en patrimonio como
dinamizador de la economía. Daremos un
dato como botón de muestra: en el mes de
abril visitaron el Centro de Interpretación
Cultural de Hornachuelos-La Posada de
Arrieros 5.000 personas que salen
asombradas de todo lo que alberga. Más
visitantes que algunos museos de capitales
de provincia y, por supuesto, de localidades
que nos superan hasta 4 veces en población.
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Julio 2022:
La piscina municipal de Hornachuelos acogió la

tercera etapa del Circuito Provincial de
Natación de la Diputación de Córdoba. La

competición contó con 128 participantes de
diferentes puntos de nuestra provincia. 

Julio 2022:
Como cada año, en el mes de julio,

coincidiendo con la víspera de la feria, pudimos
disfrutar de la XXXVII Carrera de San Abundio

en un ambiente festivo y familiar. 

Julio 2022:
Durante los meses de verano, el club Kime,

ofreció cursos de karate tanto en Hornachuelos
como en sus pedanías. En ellos, se derrochan

los grandes valores de este deporte. 

Agosto 2022:
Durante los meses de julio y agosto se celebró
el tradicional Torneo de Fútbol-7. Donde salto

la sorpresa en la final del torneo, con la victoria
del equipo Rayovayacaño, que daba por

terminada la hegemonía de los últimos años del
equipo Restante El Kiosco.

Septiembre 2022:
Hornachuelos acogió el 3 de septiembre la

quinta prueba del Circuito Provincial de
Travesías a Nado de la Diputación de Córdoba.

Esta bonita prueba se celebró en la Presa del
Bembézar y tuvo alto grado de satisfacción por

parte de los participantes. 

Doce meses
de

deportes

HORNACHUELOS
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Septiembre 2022:
Los días 16, 17 y 18 de septiembre se celebró en
Hornachuelos el IX Torneo Internacional Cajasur

Cup, donde partiparon equipos punteros
europeos como el Real Madrid, Barcelona ó

Juventus de las categorías; prebenjamín,
benjamín y alevín. 



HORNACHUELOS
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Octubre 2022:
La ya prestigiosa CP Ruta de la Miel se ha
convertido en un referente para l@s amantes a
las carreras populares. Es una prueba que
desde sus inicios nunca ha dejado de crecer
tanto en participación como en organización. 
Este año se celebrará el día 22 de octubre. 

Diciembre 2022:
La Navidad siempre llega a Hornachuelos
cargada de deporte, con con la Concentración
de Atletismo, Torneo de Bádminton, Torneo de
Pádel o la Jornada de Multideporte para los
más peques. 

Febrero 2023:
La Asociación de la Presa Deportiva Cordobesa
otorgó el premio a la PROMOCIÓN
DEPORTIVA 2022 al Ayuntamiento de
Hornachuelos. 

Abril 2023:
El polideportivo municipal de Hornachuelos
acogió durante los días 15 y 16 de abril el
Campeonato de Andalucía de Voleibol Infantil.
En el que se pudo disfrutar del mejor voleibol
base de Andalucía, con un pabellón lleno y con
un público entregado.

Mayo de 2023:
El equipo benjamín de VPV Hornachuelos
consiguió el título de liga y su correspondiente
ascenso de categoría. 
¡Enhorabuena campeones!

Junio 2023: 
El 16 y 17 de junio se celebró en el
polideportivo municipal de Hornachuelos el II
Torneo de Baloncesto Naturaleza Propia.

Y durante todo el año...
Gracias a Hornachuelos Pádel Club, cada día
hay más melojas adeptos al pádel en
Hornachuelos.

HORNACHUELOS
12 meses de deportes
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